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ВТОРОЙ ВСЕСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ СОЮЗА 
^СОВЕТСКИХ ОБЩЕСТВ ДРУЖБЫ И КУЛЬТУРНОЙ 

СВЯЗИ С ЗА РУ БЕЖ Н Ы М И  СТРА Н А М И
Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза го

рячо приветствует участников второй Всесоюзной конференции Союза со
ветских обществ дружбы и культурной связи с зарубежными странами и 
всех членов этих обществ, осуществляющих важную и благородную мис
сию развития и укрепления дружбы советского народа с народами зарубеж
ных стран.

Советские общества дружбы и культурной связи с зарубежными страна
ми со времени их создания превратились в массовые организации. Они 
объединяют сотни тысяч представителей советской общественности и поль
зуются заслуженным авторитетом и популярностью как в Советском Союзе, 
так и за рубежом.

Разносторонняя деятельность Союза советских обществ дружбы и куль- 
- гурной связи с зарубежными странами является одним из ярких проявле

ний советской демократии и выражает стремление советских людей к 
укреплению братских отношений с народами социалистических стран, к 
развитию дружбы с народами всего мира, со всеми теми, кому дорого дело 
прогресса, мира и международной безопасности.

В деятельности Союза советских обществ дружбы должны и впредь на
ходить свое воплощение идеи мира и дружбы между народами, социаль
ного и национального освобождения, демократии и социализма. В этих це
лях необходимо всемерно способствовать укреплению братского союза и 
сплоченности с народами социалистических стран, солидарности с народа
ми Азии, Африки и Латинской Америки, борющимися за свою политическую 
и экономическую независимость, против империалистической реакцрі и ее 
агрессивных действий. Развивая связи и контакты с прогрессивной обще
ственностью капиталистических стран. Союз советских обществ дружбы 
призван способствовать осуществлению принципа мирного сосуществова
ния государств с различным общественным строем, расширению взаимо
понимания и сотрудничества советского народа с народами всех континен
тов земного шара.

Почетная задача Союза советских обществ дружбы состоит в том, чтобы, 
идя навстречу желаниям широких кругов мировой общественности, доно
сить во все уголки земли правду о Советском Союзе, всесторонне инфор
мировать о вдохновенном труде советского народа по претворению в 
жизнь решений XXIII съезда КПСС, раскрывать всемирно-историческое 
значение пути, пройденного нашей страной за 50 лет Советской власти.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского _ Союза 
желает конференции Союза советских обществ дружбы и культурной связи 
с зарубежными странами успеха в ее работе и выражает уверенность, что 
ее решения еще более активизируют деятельность Союза, расширят круг 
его актива и будут способствовать дальнейшему укреплению дружбы совет
ских людей с народами .зарубежных стран.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Н  А В С Т Р  F. Ч У  і
ВЫ БОРАМ В СОВЕТЫ  =

НА ЗНАМЕНИ НАШЕМ- 
Д Р У Ж Б А  И М И Р
Вторая Всесоюзная конференция Союза обществ дружбы

ВЫДВИЖЕ НКЕ  I 
К А Н Д И Д А Т О В  I

В СОСТАВ ОКРУЖНЫХ I
и з б и р а т е л ь н ы х !

к о м и с с и й !
в г. Томске и районах области Е  

проходят собрания по выдвиже- S 
нию кандидатов в состав облает- Я 
ной избирательной комиссии по S  
выборам в Томский областной S  
Совет депутатов трудящихся. s

В Шегарском районе в окруж- S 
ную избирательную комиссию S  
по выборам в Томский облает- S 
ной Совет депутатов трудящихся Я 
по избирательному округу № 12 Я 
коллектив Шегарского промком- S 
бината выдвинул работницу ком- S  
бината Н. А. Сидорову. Коллек- Я 
тив Шегарской средней школы в Я  
эту комиссию выдвинул учитель- Я  
ницу В. П. Кузнецову. Е

ПОДШИПНИКОВЦЫ досрочно ВЫ
ПОЛНИЛИ задание первого года пя
тилетки по валовой продукции. Но 
выпуск подшипников не увеличил
ся на намеченную цифру, завод
ской коллектив не справился с 
планом по экспорту. И, главное, 
предприятие работало неритмично.

В ноябре прошлого года под- 
шипниковцы заключили договор 
на социалистическое соревнование 
с заводом режупщх инструментов. 
Инструментальщики закончили 
год гораздо лучше. Но в соревно
вании никто не уступит победу 
просто так.

—  Не уступать. — Так корот
ко можно выразить настроение 
подшипниковцев.

Разговоры должны подкреп
ляться делами. Первые дни года 
были удачными.

—  Но не торопитесь с вывода
ми, —  осторожничали на заводе.

Мы пришли на завод через две 
недели. В производственном отде
ле телетайп молчит. Ему пока не 
о чем говорить.

—  Да и нам, пожалуй, ранова
то говорить, —  улыбнулся заме
ститель начальника отдела Н. И. 
Линько. —  Две недели недоста
точно, чтобы понять, как измени
лись настроение людей, дух на за
воде, ритм труда. И все же...

Николай Иванович перелисты
вает сводки, поступившие из цехов 
за первые дни года:

—  Работать начали по-новому. 
Крепко взялись за дело заготови
тельные цехи. Они обеспечивают 
достаточный задел, гораздо боль
ший, чем был в прошлом году.

Именно из-за ударной работы за
готовительных цехов предприятие 
сейчас идет лучше, чем в прош
лые месяцы. Но сохранится ли 
взятый темп? И. И. Линько смот
рит на сводки прошлогодние и ны
нешние:

—  Очевидно. Не помню года, 
когда за первую декаду января 
выполняли 25 ,8  процента месяч
ного задания.

Выполнение первой декады 
—  закон, —  так решили^подшип- 
никовцы, встречая второй год пя
тилетки. Работать строго по гра
фику —  основная мысль ceroj 
дняшних оперативных совещаний 
на заводе. Они по-настоящему 
стали оперативными. Их длитель
ность сократилась в три раза, их 
действенность несомненна.

— Большую роль, —  говорит 
Н. И. Линько, —  сыграл конт
роль за выполнением суточных н 
сменных заданий.

Шлифовальный цех К: I . Он 
буквально держал завод за гор
ло в пйшлом году: не обеспечи
вал сборки. Сейчас со сборщика
ми шлифовальщики живут друж
но. За 25 дней января цех вы
полнил 80 процентов месячного 
задания при плане 77.

Что же изменилось в цехе, к 
которому было столько нарека
ний? Слово руководителям.

П  е р  е с т  р  о  й  к  а  
п с и х о л о г и и
Б. В. Свейковский —начальник 

шлифовального цеха № 1:
—  Сегодня М.Ы имеем почти 

норматив незавершенного произ
водства, без которого цех посто-
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МОСКВА. 26 января. (ТАСС). 
Более 800 представителей совет
ской общественности, собравших
ся в Кремлевском театре, сегодня 
продолжали обсуждать насущные 
проблемы дружбы, мира и сотруд
ничества. Председательствовал на 
утреннем заседании Герой Совет
ского Союза летчик-космонавт 

. Ю. А. Гагарин.
Заместитель председателя

Центрального правления Общест
ва советско-польской дружбы Мар
шал Советского Союза И. С. Ко
нев в своем выступлении подчерк
нул. что на Союз обществ дружбы 
возложены ответственные и бла
городные задачи — проводить по
литику укрепления мира и друж
бы между народами, политику 
предотвращения войны. В этом-- 
конечная цель всех наших усилий.

Первый заместитель председа
теля Комитета по культурным 
связям с зарубежными странами 
при Совете Министров СССР 
Н. А. Мухитдинов остановился, в 
частности, на советско-китайских 
отношениях, отметив, что за по
следние годы культурные и науч- 

,іе обмены между СССР и КНР 
резко сократились. Такая линия 
нынешнего китайского руководст
ва на свертывание культурных 
обменов объясняется, вероятно, 
тем, что его стремление использо
вать эти связи в целях антисовет
ской пропаганды потерпело про
вал. Мы будем и впредь, заявил 
оратор, добиваться того, чтобы 
культурные связи с КНР служи
ли дружбе и интернациональной 
солидарности с китайским наро
дом.

На заседании выступили также 
председатель президиума Бело
русского общества дружбы В. С. 
Смирнов, председатель правления 
Сбщества «СССР — Финляндия», 
вице-президент Академии педаго
гических наук СССР А. И. Марку- 
шевич.

Тепло встретили делегаты сек
ретаря ЦК КПСС Б. Н. Понома
рева. Си зачитал приветствие 
Центрального Комитета КПСС 
конференции.

Горячими аплодисментами соб

равшиеся выразили благодарность 
Центральному Комитету партии 
за высокую оценку их деятельно
сти.

— Для нас большая радость и 
высокая честь услышать такое 
приветствие Центрального Коми
тета нашей партии, — сказал 
председательствующий Ю. А. Га
гарин. — "Оно вдохновляет на но
вые дела всех, кто вносит свой 
вклад в программу ленинских 
идей мира и дружбы между на
родами.

Ответственный секретарь Совет
ского комитета защиты мира 
М. И. Котов в своем выступлении 
коснулся важного предложения, 
высказанного в докладе Н. В. По
повой о строительстве Дворца ми
ра и дружбы в Москве. По его 
мнению, к строительству Дворца 
должна быть привлечена общест
венность. Одновременно следует 
соорудить Монумент мира и 
дружбы народов, подумать о соз
дании Музея мира и дружбы.

Конференция приняла резолю
цию, в которой одобрила практи
ческую деятельность Союза об
ществ дружбы и наметила пути 
дальнейшей работы, а также ут
вердила новый устав организации.

От имени советской обществен
ности делегаты обратились ко 
всем прогрессивным организаци
ям мира с призывом разоблачить 
чудовищные преступления амери
канского империализма во Вьет
наме.

С большим подъемом собрав
шиеся приняли приветственное 
письмо Центральному Комитету 
КПСС.

Затем состоялись выборы в ру
ководящий орган — совет Союза. 
В числе 305 человек — членов 
совета —■ видные государственные 
и общественные деятели, работни
ки науки и культуры, передовики 
производства.

На конференции были оглашены 
приветствия, полученные от об
щественных организаций многих 
стран мира.

На этом конференция закончи
ла работу.

ПЕРВОМАЙСК. {По телефону). =
Состоялись бригадные собрания Я 
колхозников колхоза «Маяк», ко- Я 
торые кандидатом в состав из- г  
бирательной комиссии по выбо- S 
рам в областной Совет депута- Я 
тов трудящихся выдвинули заме- Я 
стителя председателя колхоза S  
М. М. Плиско. S

Рабочие, служащие, инженер- Я 
но-техкические работники Перво- Я 
майского лесопункта выдвинули = 
в состав этой комиссии работни- Е 
цу лесопункта М. Д. Беспалову, Я 
а- учителя и технические работ- Я 
ники Сергеевской средней шко- S 
лы — учителя М. Д. Липовцева. Е

БАКЧАР. (По телефону). Мно- Я 
голюдным было собрание членов S 
колхоза «Победа». Собрание я 
единодушно выдвинуло кандида- Я 
том в члены избирательной ко- Я 
миссии по Парбигскому избира-В 
тельному округу № 56 по выбо- в 
рам в областной Совет депута- Я 
тов трудящихся секретаря парт- Я 
кома колхоза П. Ф і Кирьянова и В 
доярку этого колхоза Е. Ф. Шад- В 
рину, механика колхоза В. Е. За- в 
прягаева. В

Колхозники Высокоярской Я
бригады сельхозартели «Заветы Я 
Ильича» выдвинули кандидатом в 
в члены этой комиссии механи- я 
ка колхоза А. Г. Михеева. я
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Дружно и активно проходят Я 
собрания избирателей трудящих- Я 
ся Молчановского избирательно- В 
го округа N2 81 по выборам в я 
областной Совет депутатов тру- Я 
дящихся. От партийной и проф- Я 
союзной организаций совхоза В 
«Молчановский» кандидатом в в 
члены избирательной комиссии я 
выдвинуты главный инженер сов- Я 
хоза «Молчановский» В. И. Тара- Я 
ненко и работник Молчановской в 
фермы этого же совхоза В. И. я 
Турыгин. Я

янно задыхался. Пополнился цех 
людьми, но, главное, изменились 
настрой людей, психология. Рань
ше мастера собирались после обеда 
на оперативку. Два с лишним часа 
говорили и говорили, где и что не 
идет. А производство все равно не 
шло. Оперативки расслабляли, а 
не сосредоточивали мастеров на 
главном. Мы решили проводить их 
утром. II вместо дебатов —  кон
кретные задания персонально 
каждому, мастеру. Они уже дово
дят задания до рабочих. Человек 
должен быть заряжен с утра и точ
но знать, что ему предстоит сде
лать. Битва за день —  это под
ступы к безусловному выполнению 
декады. Ее авторитет в новом го
ду подняли. Нацеленность людей 
на выполнение заданий дня и де
кады исключили всякие надежды 
на то, что, мол, месяц велик. Эта 
концентрация усилий и позволила 
добиться опережения графика.

В цехе развернулось соревно
вание в честь 50-летия Октября. 
Все смены приняли обязательства, 
лучшие рабочие взяли индивиду
альные обязательства. Но подве
дение итогов где-то в конце квар
тала нас не устраивало. Мы вы
пускаем специальный бюллетень. 
Он дает ясное представление, 
кто идет впереди всех. Причем 
результаты соревнования подсчи
тываются с нарастанием изо дня 
в день. Точно так же освещаем 
соревнование с нашим «соперни
ком» —  автоматно-токарным це
хом. И нам уже нельзя мириться 
с тем, с чем т і  еще мирились 
недавно. На днях два мастера вы
шли в вечернюю смену в нетрез
вом состоянии. Раньше пожурили 
бы и простили. Сегодня более стро
гий спрос —  состоялся суд чести. 
Обоих перевели на другие участки. 
Одного шлифовщиком, другого —  
наладчиком, хотя мастеров в цехе 
и не хватает.

О с о з н а н н а я
о т в е т с т в е н н о с т ь

Ф. А. Абашин—заместитель на
чальника шлифовального цеха 
№ 1:

— Сознание ответственности 
за свое дело воспитывается не 
сразу. Но без нее самые хорошие 
мероприятия не дадут отдачи. С 
первых дней года повысилась от

ветственность каждого рабочем. 
Безусловно, сказалась вся, незАг 
метная сразу, деятельность парт
организации и мастеров. Призыв 
—  достойно встретить юбилей —■ 
дошел до рабочих сердец.

Расскажу об Евгении Лоскуто
ве. Мастером он стал недавно, пос
ле возвращения из а р м т . Правда, 
раньше Евгений работал в нашем 
же цехе, но давали смену ему, не 
думая, что он сумеет быстро вы
вести ее в число лучших. Мастер 
своей главной опорой сделал ста
рых рабочих. Они подсказали ему, 
как изменить расстановку людей, 
загрузку станков. Они взяли шеф
ство над молодыми.

Совсем иначе в смене стали ра
ботать наладчики. Василий Ту- 
рунтаев и Михаил Попов ни ми
нуты не сидят без дела. Они да
же детали к каждому станку помо
гают подносить, хотя могли бы 
сказать —  это не наше дело. Ма
стер Евгений Лоскутов умеет не
навязчиво подойти к каждому. Он 
сплотил коллектив. Каждый рабо
чий знает, что от него многое за
висит. В обеденный перерыв в 
смене устраивается нечто вроде 
обмена опытом. Если нужно, ма
стер по 2 — 3 дня не отходит от 
станочницы, не справляющейся с 
нормой. В смене возникла общая 
ответственность. Она дала возмож
ность выполнить декабрьский 
план на 105 процентов. Смена 
еще не стала передовой, но мы все 
считаем ее одной из лучших. К 
50-летию Октября ко.тлектив при
нял веские обязательства.

Пример смены Евгения Лоску
това, где каждый рабочий забо
тится о своих товарищах, пере
живает глубоко удачи и неудачи 
всего коллектива, заставляет и в 
других сменах подтянуться.

С тем же чувством особой 
ответственности живет и весь за
водской коллектив, который бо
рется за то, чтобы предприятие 
получило звание «предприятие вы
сокой культуры производства». В 
1967  году выпуск подшипников 
увеличится на 1 1 ,2  процента. Для 
этого уже в первом квартале на
мечается сдача автоматической ли
нии в цехе железнодорожных под
шипников, запуск 10 автоматиче
ских станков в цехах завода.

ЗАВОДСКАЯ ХРОНИКА

Больших производственных 
успехов добиваются штампов
щики кузнечного цеха подшип
никового завода Василий Семе
нович Елесин и Федор Василь
евич Макаров. Включившись в 
социалистическое соревнование 
в честь 50-летия Советской 
власти, они взяли обязательство 
выполнить годовой план к 7 но
ября 1967 года.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): В. С. Елесин и Ф. В. Ма
каров.

Фото в. Ефименко.

На днях Свердловский под
шипниковый завод вызвал на 
социалистическое соревнование 
томских подшипниковцев. Это 
третье предприятие, с которым 
соревнуется ГПЗ-5.

V
Начался смотр выполне

ния социалистических обяза
тельств, принятых в честь 
50-летия Октября. Победите
ли смотра будут делегата
ми заводского слета передо
виков и ударников коммуниста- 
ческого труда, который состоит
ся в мае. Ценные подарки, ту
ристские путевки и месячные 
путевки в дома отдыха ожида
ют победителей. Будут отме
чаться и лучшие организаторы 
социалистического соревнова
ния.

•**
Укрепляются связи с заводом 

режущих инструментов. Под- 
шипниковцы снабжают своих 
соперников в социалистиче
ском соревновании резцами, по
лучая взамен сверла. Инстру
ментальщики обещают также 
изготовить в ближайшее вре
мя спецсверла для шестишпин
дельных автоматов. Такие свер
ла не выпускает ни одно пред
приятие в стране.

В литейном цехе завода ис
пытывалась новая оснастка для 
горячей штамповки. Она разра
ботана в содружестве с учены
ми политехнического института 
и инженерами завода режущих 
инструментов. Она даст нема
лую экономию металла, позво
лит использовать часть отходов 
металла ТИЗа, которые будут 
перерабатываться на подшип
никовом заводе.

***
ІО человек высвободилось в 

результате внедрения первых 
полировальных автоматов кон
струкции начальника отдела 
механизации и автоматизации 
Е. Н. Ровкина. В два раза по
высилась производительность 
На этой операции. До конца ян
варя еще 5 таких автоматов 
будет запущено в шлифоваль
ном цехе № 1.

***
На заводе закончена' отладка 

оснастки для автоматической 
загрузки бесцентровых шлифо
вальных автоматов. Производи
тельность труда возрастет в 
два раза. Ни на одном подшип
никовом заводе страны эта опе
рация не автоматизирована.

ВЕРНЫЙ РЕЗЕРВ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ
Торжественное собрание, посвященное 40-летию ДОСААФ

в Москве, в Кремлевском Дворце 
съездов 26  января состоялось торже
ственное собрание, посвященное 
40-летию ДОСААФ.

С докладом «40 лет ДОСААФ— на
родному военно-патриотическому об

ществу» выступил председатель ЦК 
ДОСААФ СССР Герой Советского Со
юза генерал армии А. Л. Гетман.

На собрании с приветственными 
словами к ДОСААФ обратились пред
ставители общественности.

В адрес общества поступили при

ветствия от оборонно-спортивных ор
ганизаций братских социалистиче
ских стран.

Участники торжественного собра
ния приняли приветственное письмо 
ЦК КПСС.

(ТАСС).

П Р Е Б Ы В А Н И Е  Н. В. П О Д Г О Р Н О Г О  В ИТ АЛ И И

Д О С Р О Ч Н О
Коллектив Каргасокского лес

промхоза вчера завершил выпол
нение месячного плана заготов
ки и вывозки древесины. На 
нижние склады отправлено 3S 
тысяч кубометров. До конца ме
сяца леспромхоз даст государ
ству сверх плана 6 тысяч кубо
метров. Выполнили месячный 
план вывозки леса мастерский 
участок Среднетымского лесо
пункта, которым руководит ма
стер тов. Новоселов, и Панин-

ский лесопункт, где начальником 
тов. Фисенко. Первый дал в ян
варе сверх плана 387 кубомет
ров, а второй — 2 тысячи кубо
метров.

конца месяца будет выве- 
сверх плана еще полторы

До
зено
тысячи кубометров древесины 

Ф. АНИСИМОВ, 
директор Квогасокеивго лес
промхоза.

ТУРИН, 26 января. Спец. корр. 
ТАСС А. Красиков и Б. Лукьянов пе
редают:

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. Подгорный, 
находящийся в Италии с государст
венным визитом, прибыл сегодня спе
циальным поездом из Рима в Турин 
—  первый этап его поездки по стра
не.

Вместе с Н. В. Подгорным тем же 
поездом прибыли сопровождающие 
его в поездке по Италии заместитель 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Тихонов и другие официальные 
лица.

Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР сопровождают чле
ны итальянского правительства ми
нистр промышленности и торговли 
Джулио Андре отти и министр внеш
ней торговли Джусто Толлой, а также 
посол Ита.іии в СССР Федерико Сен- 
си.-

Председателю Президиума Верхов
ного (Іовета СССР были оказаны во
инские почести. Оркестр войск ту
ринского гарнизона исполнил Госу
дарственный гимн Советского Союза. 

Н. В. Подгорного и сопровождаю

щих его лиц тепло приветствовал мэр 
Турина профессор Гроссо.

На вокзале и привокзальной пло
щади собрались тысячи туринцев. 
Бурными аплодисментами жители го
рода выражают свои чувства к СССР, 
к советскому народу. У многих встре
чающих в руках красные флаги, пла
каты, написанные от руки. На пла
катах слова привета Председателю 
Президиума Верховного Совета СССР, 
Советскому Союзу. Звучит песня 
«Бандьера росса».

У гостиницы, где остановился 
Н. В. Подгорный, снова горячая де
монстрация дружбы к советским лю
дям.

Исключительно теплую, сердеч
ную встречу устроил Турин Предсе
дателю Президиума Верховного Сове
та СССР.

ТУРИН, 26 января. Спец. корр. 
ТАСС А. Красиков и Б. Лукьянов 
передают: Значительную часть вре
мени, отведенного по программе ви
зита на пребывание в Турине, Пред
седатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгорный про
вел на крупнейшем итальянском ав
томобильном заводе фирмы ФИАТ.

В Италии говорят: Турин это ФИАТ, 
ФИАТ —  это Турин. Завод выпуска
ет ежедневно более 5 тысяч легко
вых автомобилей. Здесь работает бо
лее '50 тысяч человек.

Глава Советского государства 
осмотрел весь автомобильный ком
плекс, включающий несколько от
делений: заготовительное, прессо
вое, механическое, кузовное.

Руководители фирмы ФИАТ, ра
бочие и служащие радушно встре
тили Председателя Президиума Вер
ховного (Іовета СССР. На флагшто
ках здания заводоуправления были 
подняты советские и итальянские 
флаги.

Высокого советского гостя тепло 
приветствовали почетный президент 
ФИАТа профессор Витторио Валлет
та, президент ФИАТа д-р Джанни 
Аньелли и руководители предприя
тия.

В почетном зале, украшенном со
ветскими и итальянскими флагами, 
а также флагами муниципалитета 
Турина, Н. В. Подгорного встречали 
члены правления и исполнительно
го комитета ФИАТа, директора 
ФИАТа, старейшие представители

Н. В. Подгорного познакомили с 
макетом завода. С теплыми слова
ми к нему обратились д-р Джанни 
Аньелли и рабочий прессового от
деления завода «Мирафиори» Арман
до Бианки.

Н. В. Подгорный расписался в 
книге почетных посетителей ФИАТа. 
Председателю Президиума Верхов
ного Совета СССР была вручена 
серебряная модель первого автомо
биля, выпущенного ФИАТом в 1899  
году.

Н. В. Подгорный обратился к 
присутствующим с речью.

Многие наши торговые партнеры 
в Италии, сказал он, среди которых 
видное место занимает общество 
ФИАТ, реалистически подходят к 
экономическому и техническому со
трудничеству с Советским Союзом, 
идущему на пользу народов обеих 
стран.

Именно с этих позиций, заявил 
Н. В. Подгорный, мы и рассматрива
ем соглашение об участии ФИАТа 
в проектировании крупного завода 
по производству Б Советском Союзе 
легковых автомобилей и поставках 
оборудования для него. Это соглаще- 

завода, молодые рабочие и ученики.' ние по своему объему и масштабам

выходит за рамки обычных согла
шений, принятых в международной 
торговле.

Под горячие аплодисменты соб
равшихся Н. В. Подгорный переда
ет представителям ФИАТа памятные 
подарки: модель многотонного гру
зового автомобиля, выпускаемого 
Минским автомобильным заводом, 
и эмблему этого завода —  изобра
жение зубра.

До начала осмотра завода Пред
седатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгорный у 
мемориальной доски почтил память 
рабочих ФИАТа, погибших в борьбе 
за освобождение родного города.

Всюду в цехах, где появлялся 
Н. В. Подгорный, рабочие, инжене
ры и служащие встречали его го
рячими аплодисментами.

***
МИЛАН, 27 января. (Спец. норр.

ТАСС). Председатель Президиума 
Верховного (Іовета СССР Н. В. Под
горный присутствовал на представле
нии оперы Джузеппе Верди «Риго
летто» в Миланском оперном театре 
«Ла Скала». У входа в театр высоко
го гостя приветствовал директор 
«Ла Скала» профессор Гирингелли.
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П О Л Е З Н Ы Й  О Б М Е Н
Заводы резиновой обуви и «Томкабель». Традицион

ное соропнозание старейших промышленных предприя
тий продолж ено во втором году пятилетки.

'^то соревнование находит широкое отражение на 
страницах многотиражных газет «Томский кабелыцию* 
и «Томский ре.тинщик». На днях редколлегии многоти
ражек подготовили д р уг для друга обменные страницы.

Рабочие завода резиновой обуви с интересом по
знакомились с жизнью соревную щ егося коллектива. 
Главный инженер завода «Томкабель» Г. Росин расска
зал, что в , содруж естве с сотрудниками Том ского на
учно-исследовательского института кабельной промыш
ленности разработана оригинальная конструкци5і ново
го агрегата. Э тот агрегат позволяет накладывать изо
ляцию на кабели и экранизировать их одновременно. 
Производительность труда возрастает на 20— 30 про
центов.

Большое место  на обменной странице отведено рас
сказу  о передовиках юбинейной вахты — старш ем .ма
стере Д . Явш еве, работницах пятого цеха Е. Фе.цчсн- 
ковой и В. Агеевой. С екретарь парторганизации цеха 
№ 1 В. Ворончук делится своими мыслями о дальней
шем развитии соревнования с цехом № 14 завода ре
зиновой обуви.

М ноготиражка «Томский кабельщ ик» поместила вы
ступление директора завода резиновой обуви И. Стйр- 
цева. Он подвел итоги’ минувш его года, рассказал о 
лучших лю дях.

В газете выступают такж е калан.дровожатый Г. По
номарев, бригадир цеха резиновой обуви П. Ф ролова.

О бе многотиражки сообщ аю т о том , что сменные 
страницы б удут публиковаться регулярно.

Р А З Б Е Г  В З Я Т

МОСКВА. ЯНВАРЬ 1967 ГОДА. КРАСНАЯ

Для животноводов Но
вокусковской молочно
товарной 'фермы ко.чхоза 
«Комсомолец» Асинов- 
ского района минувший 
год сложился довольно 

- неблагоприятно. Из-за 
недостатка кормов они 
не добились желаемых 
результатов. Свое годо
вое обязательство по 
производству молока 

коллектив фермы не вы
полнил. Очень встрево
жило это ветеранов кол

хозной фермы, а их здесь 
трудится более 50 чело
век. Среди них доярки 
А. Я. Нсдоспасова, про
работавшая в животно
водстве свыше 30 лет, 
М. Д. Сухачева, Е. Г. 
Исаева, И. Г. Бурдави- 
цыиа, отдавшие много 
сил ,делу подъема молоч
ного животноводства за 
полтора десятка лет ра
боты на ферме. Здесь 
также хороший, друж

ный коллектив скотни
ков.

В юбилейном году 
коллектив Новокусков

ской фермы, обслужива
ющий свыше 500 коров, 
имеет более благоприят
ные условия для повы
шения надоев. Живот
ные в достатке обеспе
чены кормами. Для того, 
чтобы изо дня в день 
добиваться повышения 
продуктивности скота, 
все корма тщательно го
товятся к скармлива

нию. Уже с первых дней 
наступившего года фер
ма по надоям молока 
вышла в число передо
вых в районе. Суточ
ный надой на корову 
приближается здесь к 
8 килограммам молока. 
Доярки П. И. Костенко, 
А. И. Чернышова в эти 
дни надаивают по 11 
килограммов молока. 
ІОбилейпьш год будет 
«молочным».

И. КОРШУНОВ.
ПЛОЩАДЬ, у  МАВЗОЛЕЯ В. И. ЛЕНИНА.

Фото Н. Грановского. (Фотохроника ТАССД.
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Н АШ И ИНТЕРВЬЮПартийная жизнь

Б Ы Т Ь Б О
ОБЯЗАННОСТЬ

Й і | 0 М -
УСТАІНАЯ

Как-то на партийное собрание 
был вынесен вопрос о личном 
примере коммуниста. У некото
рых товарищей это вызвало удив
ление: о чем здесь говорить, ког
да и так все ясно.

Началось собрание, и сомне
вающиеся убедились в актуаль
ности обсуждаемого вопроса. В 
самом деле, нет в экспедиции ни 
одного производственного участ
ка, где бы ни труди.лись комму
нисты, и от их примера, органи
заторской роли во многом зави
сят и успехи, и недостатки все
го коллектива.

Многие из Наших коммунистов 
являются застрельщиками инте
ресных запинаний. Но это не зна
чит, что партийное бюро не оза
бочено воспитанием коммунистов, 
развитием их инициативы, повы
шением ответственности. На за
седаниях бюро, собраниях мы 
обсуждаем отчеты мастеров, на
чальников цехов, отдельных ком
мунистов. Не все они еще идут 
впереди соревнующихся, некото
рые робко штурмуют высоты, до
стигнутые передовиками. Наша 
задача —  помочь это сделать каж
дому.

Совсем, кажется, недавно 
бригада бурового мастера комму
ниста В. Г. Колчина бы.да отстаю
щей. Бригада бурила медленнее 
всех, здесь часто нарушалась тех
нология работ. Партийное бюро 
уделило этой бригаде особое вни
мание. Мы настойчиво помогали 
Колчину наладить воспитатель
ную работу в коллективе, укре
пить трудовую дисциплину. Чле
ны партийного бюро, руководите
ли экспедиции не раз вылетали 
на біровые, помогали на месте 
правильно организовать труд. 
Дела в бригаде постепенно нала
живались. Отставание было пре
одолено. 13 ноября она рапорто
вала о выполнении годового пла
на бурения. Колчин и его това
рищи Б истекшем году закончили 
бурение трех скважин на Мыль- 
джинской площади и одну на 
Усть-Пуглалымской, пройдя 8 
тысяч 22 погонных метра горных 
пород. В третьем квартале 1966  
года бригада завоевала второе ме
сто во всероссийском социалисти
ческом соревновании буровых 
бригад. Это успех всего коллек
тива, но прежде всего, его вожа
ков —  коммунистов. Они личным 
примером показывали, как надо 
трудиться. Бурильщик П. П. Обор- 
нев и дизелист М. А. Шелатни
ков работают в одной вахте. Оба 
коммунисты. Их вахта по органи
зации и дисциплине труда яв
ляется примерной. Вахта пробу
рила 2 .4 5 0  погонных метров —  
больше всех других.

Бригада мастера коммуниста 
Л. Д. СадоБика. заняла первое 
место в социалистическом сорев
новании буровых бригад Карга- 
сокского района. Она единствен
ная среди бригад нашей экспе
диции, которая перешагнула де- 
Бятитысячный рубеж, пробурив 
9 .025  погонных метров. Коллек
тив добился самых высоких по
казателей по выполнению норм 
механического бурения и спуска 
подъемных операций. Скорость 
бурения на станко-месяц в брига
де достигла 1 .271  метра при пла
не 704  метра, производительное 
время составляет 82 ,8  процента.

Вахта молодого коммуниста 
А. К. Кузьмина довела скорость 
бурения на станко-месяц до. 2 .861  
метра. Это самая высокая ско-

Потекут ли реки молочные
ростъ не только среди вахт экспе
диции, но и разведок района.

Влюбленностью в свое дело от
личается токарь Н. В. Перемы- 
кин. Он в цехе партгрупорг.

С высоким чувством ответствен
ности трудится и токарь В. И. 
Козлов. Коммунист Козлов умело 
сочетает высокопроизводительный 
труд с учебой Б геологоразведоч
ном техникуме.

В экспедиции не найдешь ком
муниста, который бы не внес ве
сомую лепту в успешное выпол
нение плана первого года пяти
летки. В партийной группе тран
спортною цеха —  19 коммуни
стов. Трактористы II. Буйна, 
П. Трофименко,. А. Киселев днем 
и ночью доставляют грузы на бу
ровые. Они понимают, что не 
сделай этого зимой —  под угро
зой окажется выполнение годо
вого плана.

Настоящими вожаками коллек
тива стали коммунисты вышко
монтажного цеха. Начальник це
ха А. В. Кошелев и прораб А. И. 
Гебель умело организовали труд 
людей, используют прогрессивные 
методы строительства буровых. 
Цех еще в октябре справился с 
выполнением годового плана. За 
год вышкомонтажники построили 
14 буровых.

Вахта коммуниста А. П. Тю- 
менцева из буровой бригады ма
стера А. И. Окунева выступила 
инициатором борьбы за высокую 
культуру производства на рабо
чем месте и свое слово держит 
крепко. Бурение ведется без на
рушений технологии, рабочее ме
сто содержится в чистоте, четкий 
ритм и высокая дисциплина от
личают вахту от многих других. 
■Тюменцев —  партгрупорг Мало- 
Муромского участка. На буровой 
его зовут комиссаром-агитатором. 
Выезжая на буровые, он всегда 
берет с собой свежие газеты, жур
налы, проводит громкие читки, 
беседы.

Своей авангардной , ролью на 
производстве коммунисты способ
ствовали успешному выполнению 
производственной программы. 
Коллектив экспедиции еще 28 де
кабря рапортовал о выполнении 
годового п.чана бурения. План" по 
скорости бурения выполнен на 
136 процентов. Выполнено зада
ние по приросту запасов газа. 
Стоимость метра проходки сни
жена против плановой на один 
рубль 26  копеек. В 1966 году 
сданы в эксплуатацию Дом куль
туры на 250 мест, поликлиника, 
промтоварный магазин, рабочие 
получили 3 .100  квадратных мет
ров жилья. По существу в экспе
диции решена жилищная пробле
ма. Коллектив экспедиции доии.ч- 
ся первенства в общесоюзном со
циалистическом соревновании и 
был удостоен первой премии ми
нистерства геологии и ЦК проф
союза.

Но коммунисты экспедиции 
рассматривают этот успех как 
основу для будущих достижений. 
Нам предстоит здорово потру
диться в юбилейном году. Кол
лектив принял высокие обязатель
ства в честь 50-летия Великого 

' Октября. А их успешное выпол
нение будет зависеть, прежде все
го, от авангардной роли каждого 
коммуниста, его бойцовских ка
честв.

В. АНТОНОВ,
секретарь партийного бюро
Васюганской разведочной
экспедиции.

Еще год назад в редакцию посту
пало немало писем, авторы которых 
жаловались на то, что трудно в го
роде купить молока. Сейчас таких 
писем нет. Это говорит о том, что 
поступление в город молока и мо
лочных изделий увеличилось, улуч
шилась торговля ими. Но на авто
бусных п трамвайных остановках 
нередко еще можно встреткть людей 
с сетками и авоськами, из которых 
торчат бутылки с молоком. Значит, 
во многих местах города его купить 
невозможно, раз приходится везти из 
центра.

Наш корреспондент встретился _с 
начальником управления молочной 
промышленности области А. Л. Попо
вым и попросил рассказать о том, что 
делается для улучшения снаблсения 
молоком томичей.

— Как начали пятилетку работ
ники молочной промышленности?

—  Я сначала хотел бы подчерк
нуть специфику работы угіравленіш. 
Наши заводы, а их около сорока, 
разбросаны по всем районам области. 
Цель —  организовать закупку и пе
реработку молока на месте. В прош
лом году по плану нужно было за
купить 117 тысяч тонн, а куплено 
124 тысячи тонн. В 1967 г. мы за
купим 125 тысяч тонн. В январе 
идем с опережением графика почти 
на тысячу тонн. Правда, заслуга в 
этом бо.чьше не наша, а животново
дов. Наша задача —  быстро и без по
терь переработать молоко, дать боль
ше разнообразных изделий.

Жители Томска почувствовали 
уже, что мы начали работать лучше. 
Цовый, оснащенный современным 
оборудованием завод может давать 
до 150 тонн молочной продукции в 
сутки. Этого количества хватит 
городу. Коллектив предприятия до
срочно освоил проектные мощности. 
Могу обрадовать томичей: приня
то решение о реконструкции завода. 
Начнется она в ближайшие годы, и, 
когда закончится, Томск будет полу
чать в сутки еще около 2 5 — 30 
тонн изделий в сутки. На предприя
тии будет построена новая холо
дильная емкость. Чтобы улучшить

КАК ВЫ ЗА Б О Т И Т Е С Ь  О БЫ ТЕ Т РУ Д Я Щ И Х С Я ?
хранение молочной продукции, в 
Томске намечено построить: специа
лизированный іолодильник на 500  
тонн.

—Раз уж вкі заговорили о новом... 
Что будвт построено за пятилетку 
в области?

—  Много. Пятилетку по праву 
можно считать годами строительст
ва. Большинство наших заводов —  
небольшие предприятия. Только 
Томский, Кривошеинский, Бакчар- 
ский, Парабельский маслозаводы 
построены по типовым проектам, ос
нащены современными поточными и 
автоматическими линиями.

Недавно в министерстве утверди
ли наши титульные списки. На пя
тилетку отпущено более 5 миллио
нов рублей. Освоить их'нуж но " за 
четыре оставшихся г'ода. Размещать
ся новые предприяі;>ія будут с уче
том сырьевых возможностей и пот
ребностей населения, в основном в 
тех районах, где быстро развивает
ся экономика. В городах Асине и 
Еолпашеве будут построены типо
вые заводы, которые начнут выпу
скать весь ассортимент молочных 
изделий.

Решено также строить маслозавод 
с цехом цельномолочной продукции 
в Каргаске. Точно, такой же завод 
хорошо бы иметь в Александров
ском. Но сперва в районе нужно 
развивать животноводство. Если про
изводство молока быстро возра
стет, мы найдем возможность пере
бросить туда часть средств. Пока же 
придется монтировать установку для 
восстановления сухого молока.

Маслодельный завод с цехом 
цельномолочной продукции появится 
в Молчанове. Новый завод, рядом с 
действующим, встанет в Бакчаре. 
Он будет вырабатывать или сухое 
молоко, или сыры. Экономисты под
считывают эффективность. Многие 
заводы реконструируются: в ПІегар- 
ке, Кожевникове, Первомайском, Под
горном, Колпашеве. Это даст воз

можность освоить выпуск цельномо
лочных изделий. Уже нынче хотим 
увеличить выпуск цельномолочных 
изделий в районах до пяти наимено
ваний. Пока же выпускаются два —  
три, и то не везде.

— Какие новые изделия получат 
томичи в юбилейном году?

—  На этот вопрос можно полу
чить ответ в магазинах. Зайдите в 
магазины, и вы увидите новые сорт* 
масел: медовое, фруктовое, вологод
ское. Они появились совсем не
давно.

Я назвал три новых сорта масла. 
Еще одна новинка —  брынза. На 
днях в магазинах появятся -яркие 
бумажные пакеты с молоком.-Хозяй
ки могут не -остерегаться: пакеты
покрыты внутри полиэтиленовой 
пленкрйд поэтому и качество и сро
ки хранения молока по, сравнению с 
бутылочным не изменятся.

Будем и дальше расширять ассор
тимент изделий. Но важно, чтобы в 
магазинах были всегда те, выпуск 
которых уже налажен. Одного масла 
мы производим девять сортов, а ас
сортимент цельномолочных изделий 
превышает 20 наименований. Пред
ставьте себе витрину со всеми на
шими изделиями —  каждый бы 
нашел, что себе выбрать. Безусловно, 
широта ассортимента должна под
крепляться и высоким качеством 
продукции.

— Перед беседой мы побывали в 
трех гастрономах и ни в одном из них 
не могли насчитать даже десяти 
наименований изделий. Как же так, 
производится свыше двадцати наи
менований, а на полках в магазинах 
и десяти нет?

—  Вопрос не из легких. Мы са
ми не раз проверяли магазины и 
убеждались в том, что ассортимент 
молочных изделий в них мал. Пошли 
даже на то, что завели специаль
ную книгу и регистрируем в ней, 
каких изделий не завезли в магазин. 
Иногда это происходит из-за нашей

иесог.тасованности с работниками 
торговли. Но гораздо чаще потому, 
что директора, продавцы боятся 
брать много молочной продукции. 
Томские магазины не имеют хоро
шего- холодильного оборудования. 
Вот и страхуются работники мага
зинов: лучше заказать меньше да 
продать, возьмешь больше, —  а 
вдруг останется. Только поэтому 
трудно купить молоко во всех пери
ферийных магазинах, да и в цент
ральных вечерами. Не практи
куется торговля молоком на разлив 
стаканами в буфетах, павильонах, 
не организована доставка молока на 
дом.

Одно можно сказать; молочной 
продукции выпускается впо.чне до
статочно для жителей города. Боль
ше того. Томский завод дает в сутки 
1 1 0 ^ 1 2 0  тонн при возможности 
давать не менее 150 тонн. Значит, 
в перебоях в торговле виновато не 
производство, а служба реализации.

— Мороженого тоже производит
ся достаточно?

—  Может показаться страішым, 
но я заверяю, что мороженого мы 
можем дать столько, сколько потре
буется в самые, жаркие месяцы, а 
не только зимой. Сейчас мы выпу
скаем его 2 ,5 — 3 тонны в сутки, 
под^си.чу —  и четыре. Но нет емко
стей, холодильных площадей, где 
продукцию можно хранить.' Работаем 
прямо на торговлю, хотя нужно бы
ло бы создать запас к жарким ме
сяцам. Я имею в виду расфасован
ное мороженое. Весового завод спосо
бен выпускать в 1 ,5 — 2 раза боль
ше. Но где им торговать? Назовите 
мне хоть одно кафе-мороженое в 
Томске. Их нет.

Пожалуй, Томск —  один кз не
многих городов, в котором такое про
хладное отношение к мороженому. 
Не со стороны томичей. Они его и 
зимой покупают, а со стороны тех, 
кто должен .заботиться о продаже 
мороженого. Весовое мороженое мы

отпускаем с двадцатичетырехпро
центной скидкой, казалось бы, тор
гующим организациям прямой рас
чет брать ег(к Объединенный пленум 
обкомов профсоюза работников пи
щевой промышленности и торговли 
принял специальное решение о рас
ширении сети павильонов. Пока, к 
сожалению, ничего не изменилось. 
Будем надеяться, что в этом-году, на
конец, наступят перемены.

— Мы все время говорили о том, 
что вы дадите томичам. Теперь нам 
хочется узнать, что несет юбилейный 
год самим работникам молочной про-< 
мышленности.

—  О производстве сказано уже 
много, добавлю только, что на на
ших предприятиях идет процесс за
мены оборудования, устанавливают
ся автоматические, поточные линии, 
стараемся механизировать все тя
желые операции.

В социалистических обязательст
вах, принятых в честь 50-летия Ок
тября, есть нема.чо пунктов, выпол
нение которых улучшит условия 
жизни наших рабочих. Недавно мы 
получили комнаты в Доме молодых 
специалистов. Он построен на сред
ства нескольких томских предприя
тий при нашем долевом участии. 
Нужно, подчеркнуть, что наши кол
лективы небольшие. Самостоятельно, 
своими силами многого они сделать 
не могут. Другое дело, при долевом 
участии. Но в районах от такой фор-' 
мы строительства отказываются. 
Иногда из-за невозможности найти 
подрядчика. Тем не менее за два 
года мы должны построить 1.30(1 
квадратных метров жилья, детский 
комбинат па 140 мест. (Ібязатсль- 
ствами предусмотрено благоустроить 
6 тысяч квадратных метров завод
ских площадей, проложить подъезд
ные пути общей длиной 3 километ
ра. Предусмотрено много мероприя
тий по повышению культуры про
изводства и промышленной санита
рии. Думаю, что в движении за по
вышение культу'ры труда и быта, 
которое начато па промышленных 
предприятиях, мы не будем среди 
отстающих.

МАСТЕР ПШЕНИЧНОЙ БУЛКИ
Пожилая женщина, смущен

но улыбаясь, шла между крес
лами к президиуму. А зал ру
коплескал, приветствуя челове
ка, чей груд отмечен одной из 
самых высоких наград — 
орденом Трудового Красно
го Знамени.

Анне Максимовне Губиной 
было радостно и с непривычки, 
неловко... Потом уже, взволно
ванная и немного растерянная, 
вернувшись к своему месту, 
взглянула' на орден. Он горел 
на ее большой ладони, которая 
За 34 года впитала домашний, 
запах свежеиспеченного хлеба.

В тот момент для нее ото
двинулся куда-то зал и не бы
ло президиума, не было апло
дисментов. Анна Максимовна 
осталась наедине с прожитыми 
годами...

...В 1933 году восемнадцати
летней девушкой пришла Анна 
на хлебозавод № 1. Старый ма
стер крякнул в прокуренные 
усы и поставил ее... вытирать 
полотенцем пот с мужчин, ме
сивших тесто в деревянных ко
рытах.

Потом перевели ее в тесто
воды. Сейчас тестовод управ
ляет машиной. А тогда... Руки 
уходили в вязкую массу; вниз- 
вверх, вперед-назад. Тесто со
противляется, тесто не отпус
кает. Так час, два, смену. Ны
ла поясница, болели руки. А 
завтра опять месить и после
завтра тоже...

Стало легче, когда завод 
получил тестомесители. Но 
Анну Максимовну уже пе
ребросили к печам. Так год 
за годом она осваивала новые 
специальности на хлебозаводе.

А потом пришел день, когда 
директор сказал: «Принимай,
Анна, бригаду!» И стала Анна 
Максимовна бригадиром. Одно 
дело быть в ответе лишь за се
бя; гораздо трудней, коль спра
шивают за работу шестидесяти 
человек.

Настоящее «трудно» узнала 
Анна Максимовна в 1941 году.

Под суровые марши и женг 
ские слезы уходили на Запад, 
на фронт эшелоны сибиряков. 
Приходили с фронта извещения: 
«Пал смертью храбрых».

В те годы Анна Максимовна 
спала несколько часов в сутки. 
Потом шла на хлебозавод, к 

.своим девчатам, к печам.
Анна Максимовна помогала 

там, где трудно. Согнувшись, 
носила на плечах мешки с му
кой. Сама грузила хлеб, сама 
стояла у печей.

После войны на смену де
жам пришла целая система ме
ханизмов. В одном месте засы
пают муку, а в другом — го
товое тесто заполняет формы. 
Появилась умная машина-доза
тор, которая обеспечивает пра
вильные пропорции. В бригаде 
теперь всего 21 человек.

Но работы бригадиру не уба
вилось. Людей нужно расста

вить. За качество хлеба отвеча

ет тоже бригадир. Оно опреде
ляется по стобалльной системе. 
Вьгаечка удовлетворительна, ес
ли в лаборатории ее оценят не 
ниже 90 баллов. Бригада Анны 
Максимовны дает хлеб с оцен
кой 94—96 баллов.

Это ее четвертая по счету 
бригада. Так уж повелось на 
хлебозаводе № 1, что отсталую 
бригаду дают Анне Максимов
не. Честно говоря, покидать 
коллектив, с которым прорабо
тала несколько лет, который 
стал одним из передовых, не 
хочется. Но интересы предприя
тия — выше собственных. Ан
на Максимовна это поняла дав
но и без лишних слов принима
ет новую бригаду.

Хорошо работать может каж
дый. Нужно только найти под
ход к человеку. За эти годы 
Анна Максимовна перевидела 
разных людей, разные характе
ры. Жизнь научила подходу к 
людям, умению просто разго
варивать с ними, найти для то
варища нужное слово.

А еще жизнь учила, что луч
шее мерило человека — его 
дела.

Валя Савинова пришла в 
бригаду после окончания тех
нического училища. День за 
днем посвящала Анна Макси
мовна Валю в тайны своего ис
кусства. 'Учила уважать хлеб, 
читать технологический процесс, 
как книгу. Сейчас Валентина 
работает технологом...

Валя Климова тоже недавно
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окончила техническое училище. 
«Золотые руки», — говорит о 
ней бригадир. А уж Анна Мак
симовна знает цену рукам...

Работать с такими людьми, 
как пекарь Галина Пѳреводчи- 
кова или тестовод Евдокия Ла
рионова, легко. Из таких и со
стоит бригада № 4.

Когда на заводе щзинимали 
социалистические обязательст
ва в честь 50-летия Советской 
власти, бригада Анны Аіакси- 
мовны . собралась в красном 
уголке. Шел серьезный разго

вор о воз.можностях всего кол
лектива и о том, что реально 
может сделать каждый. Тогда 
и решили выполнить план вто
рого года пятилетки к 50-ле- 
птю Октября.

И еще решила бригада до
биться сдачи продукции с оцен
кой не ниже 96 баллов и сэко
номить к пятидесятилетию Со
ветской власти сырья и мате
риалов На 3,9 тысячи рублей.

Л. ТРЕЕР.
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Н а тем ы  м о р ал и

ИДУ НА КОНФЛИКТ...
Человек выходил из подъезда и 

вглядывался в заснеженную даль. 
В полуночной мгле на улице из
редка возникали фигуры прохо
жих. Шел первый час ночи, а 
Александры Арсентьевны не бы
ло. Муж звонил в техникум, где 
оиа преподает. «Ушла сразу после 
педсовета, часов в девять вечера»,
— отвечал директор лесотехнику- 
ма Н. Ф. Андрющенко.

Тогда Филонин решил, что с 
его женой случилось несчастье. 
Через минуту он увидел, что ее 

. ведут по улице под руки.
— Прости меня, — попыталась 

она улыбнуться. — Если б не эти 
добрые женщины... Схватило серд
це. Но ты подумай, ты подумай...
— она задыхалась.

На другой день врач признал у 
А. А. Филониной приступ стено
кардии.

Что же так подорвало ее серд
це?

На первый взгляд, — пустяк. 
Александру Арсентьевну попро
сили Н а педсовете дать обзор двух 
специальных журналов. Замести
тель директора техникума по учеб
ной работе Г. Н. Соловьев объяс
нил ей при этом, что в техникуме 
из 46 преподавателей 30 не педа
гоги, а инженеры — решено такие 
обзоры давать на каждом педсове
те. Геннадий Нилович помог док
ладчице подобрать литературу, 
проверил тезисы выступления — 
хотел, чтобы первый блин не был 
комом.

Сообщение Александры Арсен
тьевны приняли, похвалили. Но в 
конце педсовета выступил препода
ватель политэкономии и истории, 
секретарь партийной организации 
техникума Ю. Г. Гонилов. Он был 
краток и резок:

— Где обзор? Филонина списа
ла материал камой-то методиче
ской разработки.

Наступило неприятное молча
ние.

— Почему вы молчите? Он 
же неправ! — крикнула Александ
ра Арсентьевна Соловьеву.

— Гонилов не прав, вы сдела
ли хороший и нужный обзор. По
говорим об этом у директора, — 
успокоил ее Соловьев.

Как бы вы поступили, чита
тель, на месте Александры Ар
сентьевны? Стоило ей так близко 
к сердцу принимать выступление 
секретаря партийной организации? 
Повышать голос, потом принимать 
лекарство? Идти в горком партии 
и жаловаться (в крторый раз!,), что 
не понимают, выживают из техни
кума? И верна ли рекомендация 
работников горкома партии: не
обращать внимания на безответст
венное выступление тов. Гонило- 
ва, успокоиться и работать?

Когда Александра Арсентьев
на, не успокоившись, пришла в 
редакцию, первым желанием было 
дать ей тот же совет: каждый име
ет право выступить на педсовете, 
а форма сказанного зависит от 
интеллекта и культуры выступаю
щего.

Но чем дальше А. А. Филони
на рассказывала о своем много
летнем конфликте с бывшим пред
седателем месткома техникума 
Н, Г. Мухамедяровой, членами 
предметной комиссии, которую 
А. А. Филонина когда-то возглав
ляла, с секретарем парторганиза
ции тов. Гониловым, тем больше 
меня одолевали невеселые мыс
ли. Где же грань логической необ
ходимости идти на конфликт? Ког
да он неизбежен? И если уж скре
стишь шпаги, как доказывать свою 
правоту и несправедливость про

тивника, не скатываясь к форму
ле: «Ты-то сам хорош!»

На примере разногласий в лесо- 
техникуме мне и хочется ответить 
на эти вопросы.

Войдем в положение работников 
Ленинского райкома партии. Кон
фликт Филонина — Гонилов тре
бовал долгого и нудного расследо
вания. Не поняв психологии его 
участников, не вглядевшись по
внимательней в их действия, мож
но увидеть лишь то, что лежит на 
поверхности,—склоку, затеянную 
двумя самолюбивыми людьми.

А если вникнуть?
...Пять лет назад А. А. Филони

на начала преподавать в Томском 
лесотехникуме русский язык и 
литературу. Пришла туда, имея за 
плечами 14-летний стаж педагога 
старших классов. Ее сразу назна
чили председателем предметной 
комиссии по общеобразовательным 
предметам.

И сейчас Н. Ф. Андрющенко и 
Г. Н. Соловьев дают Александре 
Арсентьевне самую лестную ха
рактеристику.

— Лучший преподаватель рус
ского языка и литературы в на
шем техникуме. Отличный воспи
татель: группа, где она была клас
сным руководителем, защитила 
дипломы на «хорошо» и «отлич
но», кроме одного, получившего 
тройку. Сейчас ее группа второ
курсников — тоже из лучших. По 
отзывам работников райкома, она 
неплохой пропагандист на «Обув
щике». Но характер... — дальше 
следует тяжелый вздох.

— Кто бы ни проверял ее уро
ки — все находят, что Александ
ра Арсентьевна прекрасный пре
подаватель, — вторят ее коллеги 
по труду. — Но характер у ней 
невозможный, постоянно конфлик
тует с кем-нибудь.

Ах, если б знал директор тех
никума тов. Андрющенко тогда, 
пять лет назад, что принимает в 
коллектив человека, который бо
лезненно нетерпим к недостаткам 
и не прощает их ни себе, ни лю
дям!

Ведь среди преподавателей тех
никума, которые попали под нача
ло А. А. Филониной были люди 
не без недостатков. Одним надо бы
ло прощать недостаток опыта, дру
гим — нежелание учиться, кому- 
то—действия по принципу: «Не
тронь меня — не трону тебя».

Налицо пока только разногла
сия, до конфликта дело пе дошло. 
И в этой обстановке Александра 
Арсентьевна, на наш взгляд, пе
регнула палку, Действия препо- 
дава'телей-предметников, конечно, 

■не заслуживали похвалы. , Но тут 
бы Александре Арсентьевне 
вспомнить ленинское утверждение 
о том, что, когда речь идет о бю
рократах, хирургия в этом деле— 
абсурд, невозможность. Необходи
мо медленное лечение. И надо ве
сти борьбу настойчиво, не падая 
духом от первой неудачи.

Вспомнить и подумать, что пе
ред нею даже не бюрократы, а 
коллеги, товарищи по работе и 
критиковать их промахи следует 
более доброжелательно.

А ока не вспомнила. Человек 
прямой, резкий, склонный преуве
личивать негативные факты, Алек
сандра Арсентьевна болезненно 
воспринимала каждую ошибку 
преподавателей - предметников и 
бурно реагировала на нее. Свои, 
в большинстве правильные замеча
ния, она высказывала с чувством 
превосходства, непререкаемости 
ее мнений. Преподаватели техни

кума, вообще не привыкшие к 
. любой форме критики, восприни
мали такие замечания как оскорб
ление. У них возникало желание 
противоречить. Начались разгово
ры на предельно натянутых нервах, 
не всегда веж.ливые. Теперь труд
но установить, кто из спорящих 
первый срывался на грубость, на 
укол в больное место.

Молодой преподаватель полит
экономии Ю. Г. Гонилов вел урок 
без конспекта. Председатель пред
метной комиссии нашла и другие 
недостатки в методике и в содер
жании его урока. Гонилов не сог
ласился с замечаниями. Остальные 
члены комиссии поддержали его. 
Александра Арсентьевна в резкой 
форме одернула преподавателя. 
Потом — первый приступ стено
кардии и первое обращение в Ле
нинский райком партии.

К чести работников райкома, 
они пытались разрешить конфликт, 
провели в техникуме собрание. 
На нем директор техникума Н. Ф. 
Андрющенко, представитель рай
кома пытались защищать А. А. 
Филонину. Н. Ф. Андрющенко — 
в полный голос, представитель 
райкома — менее категорично. 
Его позицию можно понять. Ут
верждая право Александры Ар
сентьевны па конфликт, нельзя не 
отметить ее неумения вести прин
ципиальный спор.

Оиа излагает дело так, будто ее 
волнуют лишь личные обиды, а не 
серьезные ошибки в действиях 
партбюро, администрации. Возму
щаясь, она не может четко и яс
но сказать: дело не в отношении 
ко мне, а в обстановке всепроще
ния, тихой благости, скрывающей 
крупные промахи в- действиях пе
дагогов техникума. И от этих про
махов страдает качество подготов
ки молодых лесотехников.

После этого собрания каждая 
сторона осталась при своем мне
нии. Директор тов. Ан
дрющенко, секретарь парторгани
зации тов. Гонилов и Мухамедя- 
рова, тогда председатель местного 
комитета, видя, что А. А. Филони
на постоянно фиксирует недостат
ки, начинают воспитывать ее 
столь же категорично, ничего не 
прощая. Весной, когда литераторы 
техникумов Томска предлагают из
брать А. Филонину председателем 
общегородской предметной комис
сии, ее кандидатуру отвел... пред
ставитель лесотехникума: не уме
ет ладить с людьми, не справи
лась с этой работой в техникуме.

А такая позиция — лучше по
хуже преподаватель, лишь бы 
сор из избы не выносил, — тоже 
своеобразный метод воспитадия. 
Опа не идет впрок ’ молодым пре
подавателям. И, прежде всего, то
му же Ю. Г; Гоийлову.

Он теперь не только препода
ватель, но и секретарь партий
ной организации. Кому, как не 
ему, подняться над личной обидой, 
увидеть, что' А. А. Филонина в 
главном права. Не всегда тактично 
излагает свои претензии в адрес ру
ководства и тов. Гонилова? Но ведь 
и руководители техникума и, преж
де всего, секретарь парторганиза
ции, не показывают ей примера в 
умении спорить, а главное, отре
шиться от предвзятостей.

В начале нового года редакция 
нашей газеты распространила сре
ди своих читателей анкету. В ней 
был вопрос о том, какие темы сле
довало бы поднять в газете. Один 
из читателей, юрист по профес
сии, написал" «Хотелось бы почи
тать об умении понимать человека, 
вопреки субъективноіну отноше
нию к нему». Проще щоворя, об

умении понять своего ближнего, 
хотя и не ладишь с ним. Ни ру
ководители техникума, ни Ю. Г. 
Гонилов, в частности, судя по их 
словам и действиям, не достигли 
еще такой сознательности и от
ветственности за свои действия.

С начала учебного- года в тех
никуме ни разу не занимался кру
жок партийной учебы, критика 
здесь не в почете. Не эти ли про
махи в воспитании отучили иных 
преподавателей от объективной 
оценки фактов, умения быть и 
строгими, и беспристрастными.' 
.Здесь могут с одинаковым успехом 
делать из мухи слона и превращать 
слона в муху.

Последнее умение преподавате
ли и руководители продемонстри
ровали, узнав об уголовном деле 
Ю. Гонилова. Да-да, на партийно
го вожака было заведено уголов
ное дело! Человек, призванный 
воспитывать у будущих лесотехни
ков любовь к природе, к лесным 
богатствам, пустил под топор ро
щу старых берез в парковой зоне 
Томска. Приказал срубить, отлич
но понимая, что идет на преступ
ление: пни маскировали дерном, 
забрасывали хворостом и травой.

Следствие по этому делу шло 
быстро и было скомкано. Рассле
довавшие так и не установили, 
куда же делись два лесовоза бере
зовых хлыстов диаметром 30—42 
сантиметра. Вы представляете, 
читатель, эти березы? Закон, ох
раняющий любое, самое маленькое 
деревце, особенно в парках, тре
бовал сурового наказания. Поруб
щик же отделался легким испу
гом: уплатил 326 рублей штрафу. 
Милиция передала дело в товари
щеский суд техникума. А в тех
никуме не удивились, не возмути
лись. Тов. Андрющенко скрыл 
преступление и стал в какой-то ме
ре его соучастником. Был состав
лен фиктивный протокол товари
щеского суда. Его отправили в 
милицию.

— А какое отношение имеет 
это дело к моему конфликту с тов. 
Филониной? --- спросил тов. Го
нилов, когда я стала выяснять, 
почему он даже не сообщил в 
райком о привлечении его к уго
ловной ответственности.

Самое прямое. Ведь он должен 
преподавать ей уроки правдивости, 
честности, принципиальности.

Можно привести и другие при
меры того, как воспитатели, педа
гоги техникума оказались не на 
высоте. Вряд ли стоило руководи
телям мириться с тем, что иные 
преподаватели , летом числятся в 
техникуме, а сами работают в 
другом месте. Преподаватель тов. 
Мухамедярова, будучи в санато
рии, числилась ни работе и полу
чала зарплату. За каждым словом, 
тем более поступком преподава
телей следят сотни внимательных 
глаз их воспитанников — уча
щихся. Смотрят, впитывают каж
дый жест, взгляд, слово.

Для меня, например. лучшая 
рекомендация А. А. Филониной — 
хорошая слава группы, которой 
она руководит. Верю, что она най
дет в себе силы поступиться лич
ными обидами, воспитает в себе 
умение действовать в интересах 
всего коллектива.

Над всем этим стоит еще раз 
задуматься и коллективу технику
ма, и работникам Ленинского рай
кома партии. А заодно всем тем, 
кто бессонной ночью, пораздумав 
над личными обидами, взвесив их 
решает: «Дело слишком серьезно! 
Иду на конфликт...»

Л. ТИТОВА.

Ч Е Р Т О В А  Д Ю Ж И Н А :  П Л О Х О  И Л И  Х О Р О Ш О ?
Миллионы американцев охватывает суеверный страх, если 13-е 

число м есяца приходится на пятницу. В такие дни многие не выхо
дят из  дом а, не заклю чаю т ком м ерческих сделок, не принимают 
решений, откладывая их на следую щ ий день. Группа экономистов 
подсчитала, что на этом  суеверии каж дое тринадцатое число С Ш А  
теряю т 250 миллионов долларов, что суеверная боязнь этого числа, 
известная в медицине как «трискайдекафобия», со временем будет 
наносить все больший ущ ерб американской экономике.

Во многих зарубеж ны х отелях вы напрасно будете  искать комна
ты под номером 13, а на улицах —  тринадцаты е номера дом ов... 

С уеверие это возникло ещ е до нашей эры в Скандинавии, когда.

согласно нордической М и ф о ло ги и , бог Тер  пришел тринадцатым 
гостем на пир и ум ер . Н арож даю щ ееся хр и сти ан ств о  подхватило 
эту «эстаф ету древности» и заставило И уду прийти тринадцатым 
на «тайную вечерю ».

С  тех пор страх перед «чертевой дюж иной», как называли на 
Руси число тринадцать, преследовал суеверных лю дей.

А  вот члены большой ленинградской' рабочей семьи Ш евцовых 
считают число тринадцать счастливым, Каж ды й раз Ш евцовы поку
пают по тринадцать лотерейных билетов. И, видимо, не напрасно. 
М ашинист завода' «Баррикады» Иван Ш евцов выиграл «Волгу», а 
крановщ ик Виктор —  «москвич». Вот тебе и «чертова дюжина»!

ш ш
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Анатолий Федорович Селезнев — столяр пасса
жирского цеха вагонного депо станции Томск-ІІ. Вме
сте с коллективом своего предприятия он несет тру
довую вахту в честь 50-летия Советской власти. Сем
надцать лет трудится здесь Селезнев, и все сделан

ное им не только прочно, но и красиво. Анатолий 
Федорович много раз награждался грамотами и пре
миями.

А. Ф. Селезнев — ударник коммунистического 
труда. Фото Ф. Хитриневича.

ІІІЩІлі

Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Й  
П Р А З Д Н И К  И Н Д И И

ДЕЛИ, 26 января. (ТАСС). Столица и другие города Индии оделись 
сегодня в праздничный наряд. Население страны отмечает 17-ю годов
щину провозглашения Дня Республики Индии.

На центральной магистрали Дели состоялся большой военный па
рад, который принимал вице-президент Индии Захир Хусейн. В пара
де приняли участие подразделения механизированной пехоты, военные 
моряки, артиллерия, танки. На огромной скорости над зрителями про
неслись сверхзвуковые реактивные истребители.

После окончания военного парада на движущихся платформах бы
ли показаны образцы продукции, произведенной в различных штатах 
Индии, что свидетельствует о промышленном прогрессе страны за го
ды независимости.

Митинги, посвященные Дню республики, состоялись по всей стране.

ПРОТЕСТ ВЕРХОВНОГО 
КОМАНДОВАНИЯ ВНА

ХАНОЙ, 26 января. (ТАСС). 
Миссия -связи верховного коман
дования Вьетнамской народной 
армии направила Международ
ной комиссии по наблюдению и 
контролю "ВО Вьетнаме послание 
протеста ■ в связи с новыми 
провокациями американской 
военщины против Демократи
ческой Республики Вьетнам, 
сообщает агентство ВИА.

В послании миссии связи от
мечается, что 24. января с. г. 
американские самолеты, бази
рующиеся на корабли 7-го фло

та, а также базы США в Юж
ном Вьетнаме и Таиланде, 
вновь неоднократно вторгались 
в воздушное пространство 
ДРВ, бомбили и обстреливали 
населенные пункты и промыш
ленные объекты в провинциях 
Намха, Нгеан, Тханьхоа, 
Тхайбинь И' в ряде других, а 
также в районе Виньлинь.

В протесте указывается, что 
в тот же день корабли 7-го 
флота США подвергли обстре
лу прибрежные населенные 
пункты в провинции Куангбинь.

З а я в л е н и е  
агентства АДН

БЕРЛИН, 27 января. (ТАСС). 
Агентство А ДН  сделало вчера за
явление в связи с неоднократны
ми заверениями западногерманско
го канцлера Кизингера о стремле
нии правительства ФРГ к разряд
ке напряженности в Европе и уста
новлению дипломатических отно
шений с социалистическими страна
ми при условии уважения «юриди
ческой точки зрения» Бонна.

Так называемая юридическая 
точка зрения правительства Ки
зингера, говорится в заявлении, на  ̂
правлена против мира и безопасно
сти в Европе, ибо в основе ее ле
жит незаконное притязание Бонна 
на единоличное представительство 
всего немецкого народа, непризна
ние факта существования двух гер
манских государств и отказ от нор
мализации отношений между н»* 
ми.

в  заявлении агентства А Д Н  под
черкивается, что для установления 
нормальных отношений между ев
ропейскими государствами и созда
ния прочного мира в Европе необ
ходимо, чтобы правительство ФРГ 
нормализовало государственные от
ношения с ГДР и признало суще
ствующие границы в Европе, отка
залось от притязаний на право еди
ноличного представительства всего 
немецкого народа.

К С О Б Ы Т И Я М  В К И Т А Е
По сообщениям, поступаю

щим из Китая, отряды хунвэй- 
бинов вместе с недавно появив
шейся их разновидностью — 
«отрядами бунтарей» (другой пе
ревод с китайского — «отряды 
смуты») захватывают местные 
органы государственной власти, 
провинциальные п городские 
партийные комитеты, смещают 
их нынешних руководителей. 
Как заявляет китайская печать, 
в частности, газета «Жэньмннь 
жибао», захват власти осущест
вляется по всей стране «бунта
рями» — хунвэйбинами по при
зыву Мао ІІзэ-дуна. Судя по га
зетам и материалам, распрост
раняемым хунвэйбинами. в ряде 
районов провинциальные и го
родские комитеты КПК и адми
нистративные органы оказыва
ют серьезное сопротивление но
воявленным «бунтарям», прово
дящим всеми средствами, вклю
чая террор, так называемую 
«линию Мао Цзэ-дуна». Актив
ную помощь парткомам и народ
ным комитетам в отпоре хунвэй- 
бинам оказывают рабочие, кре
стьяне, служащие. Ежедневно 
распространяются сообщения о 
столкновениях, о забастовках и 
других массовых выступлениях 
трудящихся.

На.ходящиеся в руках сторон- 
HI-1K0B Мао Цзэ-дуна газеты изо 
дня в день призывают к реши
тельной борьбе против «эконо
мизма». Под этим термином .они 
подразумевают любые формы 
улучшения материального поло
жения трудящихся. Принцип ма
териального стимулирования, ко-
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Безучетная отчетность
Необходимость учета 

доказывать не стоит. 
Осознать предъявляемые 
сегодня требования к 
учету, правильно орга
низовать его —  значит 
иметь в своем распоря
жении такие сведения о 
производстве, которые 
просто наблюдениями не 
по.лучить.

Как поставлен учет 
на буровых Александров
ской нефтеразведочной 
экспедиции? Записи о 
выполненных работах за
носятся в вахтовый жур
нал, являющийся пер
вичным документом. Ма
стер, состав.ляя рапорт, 
ориентируется (или дол
жен ориентироваться) 
именно на них.

Запись в вахтовом 
журнале испытательной 
бригады іііастера А. Ку
ренного на скважине

ІМ» 29  о перечне выпол
ненных за день работ 
гласит: «Разбивка гли
нистого раствора. Закач
ка скважины раствором. 
Испытание арматуры на 
герметичность. ПІабло- 
нирование сквал;ииы. 
Сварочные работы. Уста
новка мерной емко
сти...» Бури.тьщик в 
конце смены описывает 
выполненные работы.

В тот день я был на 
скважине М  29  и знаіо, 
что вахта бурильщика 
И. П. Малины работала 
хорошо. Но речь не о 
том, хорошо или плохо 
работает та или иная 
вахта. Нас должно инте
ресовать, можно ли по 
вахтовому журналу це
ха испытаний опреде
лить это, отражает ли 
вахтовый журнал каче
ственную и количест

венную стороны работ. А 
как определить, хорошо 
работала вахта или пло
хо? Ведь не всегда я:е 
мастер бывает на сква
жине. Что мешало в ра
боте? Сколько времени 
затрачено на ту или 
иную операцию фактиче
ски? Какими путями, ка
кими приемами была 
выполнена работа? Ана
лизируя записи в буро
вом журнале, ответов на 
эти вопросы найти нель
зя.

Если бы работа испы
тателей состояла из не
большого числа строго 
рег.ламентированных опе
раций, такой анализ про
вести можно было бы и 
позже. Но в том-то и де
ло, что работа испытате
лей состоит из множест
ва транспортных, спу
ско-подъемных, монтаж

ных и других операции, 
строгую регламентацию 
провести подчас бывает 
невозможно из-за разно
образия условий, в кото
рых они выполняются. 
Ведь одно дело, напри
мер, смонтировать вы
кидную линию от трапа 
до котлована летом на 
ровной местности, и сов
сем другое —  проложить 
ту же линию Б 40-гра- 
дусный мороз в глубо
ком снегу.

Основой для сравне
ния деятельности вахт 
может стать оценочная 
система. Для этого в 
журнале должна быть 
графа «задание», в ко
торой мастер или .один из 
бурильщиков, остающий
ся за мастера во время 
его отсутствия, ставит 
перед бурильщиком и его 
вахтой задачу на 8 ча

сов, Конечно, задание 
должно быть оптималь
ным. В таком случае 
здесь вносился бы пла
новый элемент, хотя бы 
на 8 часов вперед.

Чем яснее и конкрет
нее поставлена задача, 
тем больше уверенности 
в том, что вахта быстрее 
и правильнее выполнит 
ее. Графу «выполнение» 
заполняет бурильщик —  
руководитель вахты. И, 
наконец, графу «оценка 
работ» заполняет ма
стер, принявший рабо
ты. Почему бы не при
менить оценочную пяти
балльную систему? Ведь 
сдают же строительные 
объекты на «удовлетво
рительно», «хорошо», 
«отлично». ' Думается, 
что такая система хоть в 
какой-то мере исключит 
элемент субъективизма

при оценке работы вахт, 
позволит сравнивать ра
боту смежных вахт, соз
даст условия для развер
тывания социалистиче
ского соревнования. В 
журнале должна быть 
краткая характеристика 
условий работ. Дая{е про
стая запись температуры 
воздуха при анализе го
довой работы поможет 
узнать, как влияют по
годные условия на про
изводительность труда.

А учет горюче-смазоч
ных материалов? Никто 
не знает, сколько имен
но дизельного топлива 
израсходовано в опреде
ленный день на работу 
установки и сколько это
го топлива ушло в ко
стер. Невозможно выяс
нить, сколько часов от
работал двигатель за 
день, кто производил ре
монт установки, какой 
именно ремонт и когда 
он производился. Невоз- 
моя:но потому, что учет 
не отраягает действитель
ности. А без этого труд

но добиваться совершен
ствования производства, 

выяснить узкие места 
его.

Как можно бороться 
за повышение эффектив
ности использования 
транспорта, не зная точ
но, сколько и какого гру
за доставлено на буро
вые, сколько рейсов вер
толетов и по чьей коман
де ушло с неполной за
грузкой? Обычное взве
шивание грузов Б аэро
порту, точный учет пе
ревозок могли бы помочь 
в анализе использования 
вертолетов.

Учет работы различ
ных цехов и отделов 
предприятия должен 
быть полным, точным, 
надеж'ным, быстрым и 
постоянным —  истина 
эта древняя, общеизве- 

. стная. И тем не менее 
для нас она —  еще исти
на завтрашнего дня.

М. ГРЕЙСЕР, 
рабочий Александ
ровской нефтераз
ведочной экспедиции.

торыи отстаивают трудящиеся, 
«Жэньминь жибао» называет 
«ревизионистским». Газета за
являет, что проведение этого 
принципа в жизнь несовместимо 
с великой пролетарской куль
турной революцией. Ярость, с 
какой печать, проводящая «ли
нию Мао Цзэ-дуна», обруши
вается па так называемый «эко
номизм», свидетельствует о 
стремлении во что бы то ни ста
ло подавить широкое недоволь
ство результатами политики 
«культурной революции», кото
рая ущемляет интересы трудя
щихся, О том, насколько распро
странено это недовольство, мож
но судить по выступлениям га
зет и публикациям хунвэйбинов.

В этих же публикациях упо
минаются многие города и рай- 
offei, где прекратили работу про
мышленные и коммунальные 
предприятия, нарушена работа 
транспорта, закрыты магази
ны и т. д. Целый ряд циркуля
ров и листовок «бунтарей» — 
хунвэйбинов призывает рабочих 
всех горнодобывающих и про
мышленных предприятий, на 
которых производство прекра
щено полностью или частично, 
немедленно вернуться на рабо
ту.

Судя по китайским газетам, 
серьезное положение склады
вается в провинциях Шаньси, 
Шэньси, Хэбэй, Цзянси, Цзянсу 
и Других районах КНР. Особен
но осложнилась обстановка в го
родах ' Тайюань (провинция 
Шаньси) и Баодин (провинция 
Хэбэй). В городе Баодин, распо
ложенном в 150 километрах от 
Пекина, на помощь местным 
партийным и государственным 
органам в борьбе против хунвэй- 
бииов пришли рабочие и не
сколько тысяч крестьян. Многие 
из них были вооружены дубин
ками. В уезде Фаньшань, также 
в провинции Хэбэй, более 
10.000 крестьян напали на при

ехавших из Пекина xyнвэйбp^ 
нов и изгнали их из уезда.

25 января газета «Жэньминь 
жибао» опубликовала циркуляр 
«бунтарского главного командо
вания провинции Шаньси», ко
торым объявляется, что вся 
власіъ в провинции и городе 
Тайюань перешла к этому 
«комаидованшо». Авторы цирку
ляра заявляют, что они захва
тили провинциальный и город
ской партийные комитеты и го
сударственные органы «в целях 
предотвращения переворота».

Событиям в провинции Шань
си «Жэньминь жибао» в тот же 
день посвятила передовую 
статью. В ней говорится, что ча
сти народно-освободительной ар
мии Шаньсийского военного ок
руга «в критический' момент 
борьбы за власть» поддержали 
«революционных бунтарей» и 
«внесли огромный вклад в куль
турную революцию».

В самом Пекине 23 января 
были распространены материа
лы хунвэйбинов с указаниями 
Мао Цзэ-дуна министру обороны 
КНР Линь Бяо о посылке войск 
на помощь так называемым «ле
вым». Реальность этих указа
ний 25 января подтвердила ар
мейская газета «Цзефанцзюнь 
бао».

«Народно-освободительная ар
мия, — писала эта газета в пе
редовой статье, — должна , ре
шительно поддержать и оказать 
помощь пролетарским револю
ционерам. Это — великий при
зыв нашего великого вождя 
председателя Мао». Эту передо
вую статью армейской газеты в 
тот же день напечатала и газета 
«Жэньминь жибао».

«В новой обстановке, в кото
рый ныне ведется великая про
летарская культурная револю
ция», —- говорится в статье 
«Цзефанцзюнь бао», — народ
но-освободительная армия не 
может не вмешиваться».

(ТАСС, 26 января)

Очередная встреча  в Варш аве  

п о с л о в  С Ш А  и К Н Р
НЬЮ-ЙОРК. Американская 

печать сообщила о 132-й встре
че послов Соединенных Шта
тов и КНР в Варшаве. Фото
корреспондентов не пустили в 
зал заседаний, поскольку на 
этот раз, в от.личне от прошлых 
встреч, китайцы отказались 
разрешить делать фотоснимки.

Варшавский корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» Камм 
в своем сообщении отмечает за
интересованность в этих пере
говорах обеих сторон.

«Оба посла, — пишет Камм, 
— с обычной осторожностью 
комментировали свою встречу.

Посол КНР, который вышел 
первым, сообщил лишь дату 
следующей встречи. После пре
дыдущей’ встречи 7 сентября

он нарушил процедуру этих 
12-леіних совещаний и высту
пил с резким осуждением Со&- 
дииенных Штатов и Советско
го Союза. На этот раз он заи 
явил, что ему нечего сказать.

Американский посол сказал:, 
что ряд вопросов был обсуж
ден «откровенно и серьезно».

Он подтвердил свою веру в 
полезность этих встреч...

Проводимые здесь беседы 
позволяют китайцам и амери
канцам оценивать намерения 
друг друга, а также решать 
мелкие дела. Говорят, что в 
прошлом году состоялся осто
рожный обмен мнениями С; 
целью избежать прямого 
столкновения из-за Вьетнамааіі 

(ТАССЛ
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ТАЙГА ШЛЕТ 
ПОЗЫВНЫЕ

Вначале эта небольшая ком
ната кажется чуточку грустной: 
тепло, за окном снег, одиноко
му радисту перемолвиться не с 
кем. И рация молчит. Но прой
дет пять минут — и завидуйте 
тогда Георгию Николаевичу: 
комната наполнится голосами. 
Распахнется хрипловатый эфир, 
готовый ответить на вопрос, ко
торый звучит всегда нетерпе
ливо: «Как там на профилях?.. » 

— С ноября мы перешли на 
микрофонную связь, — прого
ворил, готовясь к сеансу, Геор-

БИ БЛ И О ГРАФ И Я

«О П Р И Р О Д Е  
И Э К О Н О М И К Е  

ПРИВАСЮГАНЬЯ»
Под таким заглавием вышел в 

свет в 1966 году сборнйк статей 
под редакцией профессора В, А, 
ЗСахлова (издательство Томского 
университета).

Кюіга знакомит читателя с гео
логией, климатом, почвами, жи
вотным миром, особенностями 
физико-географических условий 
М экономикой района. Довольно 
подробный список литературы по 
этим вопросам завершает труд, 
в подготовке которого приняли 
участие более 40 авторов.

Истории исследования приро
ды Привасюганья посвящена 
статья А. А. Земцова. Нарымскйй 
край давно привлекал внимание 
широкого круга природоведов- 
географов, геологов, ботаников, 
агрономов, почвоведов, зоологов 
и экономистов. Известный том
ский почвовед Р. С. Ильин пер
вым высказал соображения о 
нефтеносности недр Нарыма.

В разделе «Геология» М. В. 
Толкачёв и И. А. Иванов с соав
торами знакомят читателей с гео
логическим строением террито
рии, А. А. Земцов с соавторами 
■— с рельефом, Г. А. Сулашкевич 
'— с. четвертичными отложениями 
и инженерно-геологическими ус
ловиями распространенных здесь 
лессовых пород.

Довольно обстоятельно Н. В. 
Рутковской и Л. И. Окишевой оха
рактеризован климат.

В главе девятой осзещены воп
росы экономики сельского хозяй
ства, местной промышленности, 
звероводства и рыболовства, лес
ного хозяйства и лесной промыш
ленности, Проблеме экономики 
транспорта и связи посвящена 
статья А. А. Брока и А. С. Ва
сильева.

Книга представляет первую и 
ценную сводку материалов, поз
воляющих ознакомиться с при
родой и экономикой Привасю
ганья. В ней систематизированы 
разрозненные представления
почти о всей совокупности при
родных условий, с которыми при
дется встретиться при разверты
вании промьішленного и бытово
го строительства в процессе ожи
даемого заселения края.

Вполне естественно, что имен
но томские ученые первыми пред
ставили такую работу, которая 
будет полезна всем, кому придет
ся работать в Привасюганье.

Н. ТЮМЕНЦЕВ, 
заместитель председателя 
Томского отделения геогра
фического общества СССР, 

профессор.

ОТ ОБЛАСТНОЙ И.ЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КОМИССИИ

Областная шбирателъная ко
миссия по выборам в Томский 
областной Совет депутатов тру
дящихся помещается в здании 
облисполкома: проспект им. Лени
на X: 111 , второй этаж, комната 
ІМ 8, телефон 2 -26 -77 .

ГИЙ Николаевич Стойко. Он 
старший инженер радиосвязи 
Средне-Обской комплексной 
геофизической экспедиции. На 
его плечах ответственность за 
бесперебойную работу всех ра
диостанций, связь с нефтераз- 
ведчиками. Поэтому возмож
ность «говорить в эфир» — для 
него не только событие. Это 
большое удобство. За несколь
ко минут можно узнать, в чем 
нуждается партия, а если нуж
дается, то когда ждать помощи 
от базы.

На этот раз сеанс займет 
почти весь регламент. На радио
станцию пришли начальник 
экспедиции В. А. Кондрашов, 
главный инженер О. А. Терпе- 
ляк, начальники партий Л. М. 
Спольский, Э. С. Агаджанов. 
Работа на профилях началась в 
конце ноября — первых чис
лах декабря. К новому году от
ряды возвратились на отдых. 
Руководители партий тем време
нем выехали на базу в Колпа- 
шево: их ждали с годовыми от
четами. И вот теперь всех ин
тересует. как продолжаются ра
боты на профилях.

Над микрофоном склонился 
Спольский. В эфир уносятся 
позывные. Отзывается Салат 
— база партии, что находится 
у места слияния рек Салата и 
Чижапки.

—• Как дела? Что с отряда
ми? Когда ' начинают работать? 
Прием.

— Понял вас, понял вас. От
ряд Козлова в Березовке...

— Надо форсировать работы. 
Завтра сообщайте поотрядно. 
Что ремонтируется из техники?

•— Срочно нужен ручной 
подначив ающий вас ос...

С Вольджой говорит Агад
жанов:

— Почему вчера мало сде
лали?

— Работаем одним бурстан- 
ком, Снманков работает...

— Как дела у нововасюган- 
цев?

Здесь, как, впрочем, и в 
Вольдже, часто подводят тяга
чи. Тракторов не хватает, а к 
тягачам нет запасных частей. 
Это больше всего тревожит 
О. А. Терпеляка. Но связь... 
Новый Васюган то молчит, то 
выплывает на мгновение, чтобы 
снова уступить место морзянке.

За короткое время в экспе
дицию поступает информация о 
жизни и делах сейсмических 
партий. Сообщения предельно

кратки, как это водится на дис
петчерских совещаниях. Толь
ко здесь не кабинет, не завод. 
Многие сотни километров слу
шают и разносят скупую весть. 
Рабочая площадка экспедиции 
—■ это почти весь Нарымскйй 
край в его старых границах.

Когда эфир затихает, я про
шу главного инженера немного 
«продлить» только что закон
чившийся сеанс.

— Вообще, по нашей экспе
диции дела идут неплохо, — 
рассказывает Олег Андреевич 
Терпеляк. — Отгулы, рем онт- 
это заняло несколько дней. 
Большинство отрядов вновь 
приступило к работе. А декабрь 
был успешным для многих пар
тий, особенно Кривошеева, Ла
зутина, Спольского, Мамед-за- 
де. Они успешно выполнили за
дания. За зиму по проекту мы 
должны отработать 5.600 ки
лометров сейсмических профи
лей — на 1.400 больше, чем

предусматривалось проектом 
прошлого сезона, подготовить 
13 структур. Отсюда большие 
требования к людям, технике, 
авиации.

— Как вы, наверное, поняли, 
с техникой у нас не все в поряд
ке. По количеству тягачей хва
тает, однако сейчас больше по
ловины их простаивает: нет зап
частей. Нет их, очевидно, и в 
управлении, которое непосред
ственно снабжает экспедицию. 
Другое дело — трактор. Зап
части к ним поставляет «Сель
хозтехника» и неплохо, БОТ 
только побольше бы нам таких 
тракторов.

...Радисты полевых баз на
страиваются на колпашевскую 
волну. Радиостанция вызывает 
на сеанс. В небольшую комна
ту врывается хрипловатая за
снеженная тайга. Слушайте ее 
позывные...

Ю. ГРИШАЕВ.
г. Колпашево.

У Л Ы Б К И

Х У Д О Ж Н И К А

В  мире науки  Д Е Р Е В О  С У Ш А Т . . .  В В О Д Е
Здесь нет никакой 

ошибки, хотя заголовок 
и кажется неправдопо- 
добньш. Сушка древеси
ны «в воде» сегодня уже 
существует. Авторы это
го метода —  научные 
сотрудники лаборатории 
института тепло- и мас- 
сообмена Академии наук 
Белоруссии.

Далеко от Минска 
вблизи моря стоит завод 
имени Носенко. Никола
евские судостроители 
давно испытывали труд
ности с обработкой твер
долиственных пород, ко

торые идут для,отделки 
пассажирских помеще
ний кораблей. Массив
ные брусья дуба, ясеня, 
граба, бука плохо подда
ются искусственной суш
ке. Волокна их рвутся, и 
это значительно снижает 
достоинства материала. 
При естественной сушке
—  под солнцем и ветром
—  таких ‘ повреждений 
меньше, но зато подго
товка сырья растяги
вается до полугода.

Судостроители обрати
лись за помощью в 
Минск, Институт тепло-

и массообмена давно за
рекомендовал себя много
численными работами в 
области сушки различ
ных материалов. Ученые 
и судостроители перебра
ли множество вариантов, 

прежде чем пришли к 
необычной идее. Они ре
шили попробовать су
шить твердолиственные 
породы в воде с помощью 
электрического тока. Во
да, как известно, являет
ся отличным проводни
ком.

Для этого была созда
на опытно - промышлен

ная установка, которую 
я видел в небольшой 
комнате, заставленной 
приборами. Первой «жер
твой» был дуб. На наших 
глазах толстые метровые 
куски столетнего дуба 
укладывались в высокий 
квадратный ящик. На
сквозь мокрые, потем
невшие от времени 
брусья из распиленного 
дерева занимали места в 
«ванне», откуда они дол
жны выйти... сухими. 
Ток переменного напря
жения (так называемой 
промышленной часто

ты), протекая от одного 
электрода к другому, про
ходит через древесину. 
По всему своему сеченшо 
она успевает прогреться 
намного раньше, чем во
да. Нагретый до опреде
ленной температуры дуб 
выбрасывает избыточ
ную в.тагу. В древесине 
с каждым часом ее оста
ется все меньше и мень
ше.

Этот процесс длится 
7 — 10 дней и сочетает

ся с периодическим охла
ждением, За это время из 
кубометра древесины вы-

I k

паривается в среднем до 
2 0 0  килограммов воды. 
И вот сырье готово, в 
нем остается 1 2 — 15 
процентов влаги. Ме.ха- 
нические свойства дре
весины при этом не из
менились, и она пригод
на для обработки.

Новый способ намно
го ускоряет процесс суш
ки и более экономичен, 
чем прежние методы, хо
тя расход энергии, на 
первый взгляд, довольно 
солидный: 2 — 2,5 кило
ватт-часа электроэнергии 
требуется, чтобы выпа

рить килограмм воды.
На Николаевском заво

де строится сейчас про
мышленная установка, 
где можно будет сушить 
брусья до четырех мет
ров длины. Ученые 
считают, что «сушку в 
воде» можно будет при
менить и в ряде других 
отрас.чей промышленно
сти. Исследования, ре
альное и практическое 
значение которых уже 
доказано, продолжаются.

С. РАТГАУЗ.
(Корр. ТАСС).

Минск.
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Ты куда это ночью ходил?

— Без слов...

Б О М Б А  В  В А Г О Н Е  ОТЗОВИТЕСЬ, РУСЛАН И ЛЮДМИЛА!
Проп.чыв на пароме через Керченский пролив, 100-килограммовая авиа

ционная бомба проделала по же.чезной дороге почти 400 километров' пути 
прежде, чем попасть на «станцию назначения» Албаши.

В этот январский день в адрес колхоза «Путь к коммунизму» прибыли 
платформы с песком. Разгружая их, колхозники и обнаружили опасную 
«путеше ственницу ».

Более двадцати лет бомба пролежала на месте ожесточенных боев за 
Крым. Затем экскаватор захватил ее вместе с песком и погрузил на плат
форму. Так началось ее «путешествие».

о своей находке колхозники сообщили саперам. Те прибыли в колхоз и 
быстро обезвредили ее. Над Кубанской степью пронеслось еще одно эхо 
минувшей войны.

В. КАЛИШЕВСКИЙ.
(Корр. ТАСС).

З И М Н Я Я  С К А З К А
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Получилось же так, что в 
Москве сейчас живет тысяча 
Иванов Ивановичей ИвановыхІ 
Упаси бог, работать им на одном 
предприятии. Но сегодня в по
хожей ситуации оказываются 
Саши, Сережи, Иринки, Марин
ки, Вовики, Бореньки, Олень
ки и особенно Аленки.

— Число имен, которые да
ют новорожденным, все больше 
и больше сокращается, — с 
огорчением сказал корреспон
денту ТАСС начальник отдела 
ЗАГС юридической комиссии 
Совета Министров РСФСР 
Н. А. Белыг.

Однообразием имен озабоче
ны и специалисты института 
русского языка и института 
языкознания АН СССР.

Сейчас активно употребляет
ся меньше десятой части наибо
лее распространенных русских 
имен. Давиб не -ходит в школу 
Филиппок. Бессл ед^!о

Руслан. «Забывается» чудес
ная девушка Тоня. В одном 
крупном городе — как это ни 
странно — за год не появилось 
ни одной Людмилы! Редкостью 
стали Максимы, Василии, Г.пе- 
бы, Кириллы, Трофимы. А вот 
тезки теперь есть везде и всю
ду: в любом доме.

— «Красота утратит пре- 
•честь, если будет всем дана». 
Так получается и при однообра
зии имен, — говорит научный 
сотрудник Института языкозна
ния АН СССР А. В. Суперан- 
ская. — Мода здесь плохой со
ветчик: она «усредняет» имя, 
угрожает превратить из лично
го в нарицательное.

Языковед приводит любопыт
ный статистический подсчет, 
сделанный сотрудниками Ле
нинградского ЗАГСА. Оказы
вается.'' 66 процентов русских 
мужчин нгреднего возраста но
сят всего одиннадцать имен.

Та же «беда» постигла и 
половину женщин 30—40 лет. 
Если же посмотреть в ЗАГСе 
последние записи, то на сто но
ворожденных мальчиков прихо
дится порой 20 Александров, 
15—20 Андреев и 15 Сергеев.

Много, очень много прекрас
ных имен незаслуженно забыто! 
В помощь родителям отдел 
ЗАГС юридической комиссии 
Совета Министров РСФСР вме
сте с языковедами состави.ч 
списки наиболее употребляемых 
личных имен народов России. 
Списки эти долгкны быть во 
всех бюро ЗАГС, паспортных 
отделах милиции, исполкомах 
сельских и поселковых Советов.

Доброе имя — дороже богат
ства. Так пусть у нас будет 
больше добрых имен — краси
вых, разнообразных и таких 
й<е непохожих друг на доуга, 
как наши чудесные малыши.

Д. СМИРНОВ.

Мама!!!
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в  долине ярко горят зеленые костры. Глубоко проваливаясь в сугробах, 
идем между рядЬв неувядающего кедрового стланика.

— Торопиться надо, — озабоченно говорит мой спутник. — К вечеру пур
га разыграется.

Я  удивленно оглядываюсь вокруг. Тишина. На бесконечно голубом небе 
нет ни единого облачка. Заметив мое удивление, старый охотник показывает 
низко склонившуюся ветку стланика:

— Смотри, как к земле прижалась. Чувствует непогоду.
...Трое суток бушевала пурга. А когда ветер стих, мы снова отправились 

в путь. И опять идем мимо стланика.
— А теперь — видишь? — спрашивает охотник.
Вечнозеленые ветви, стряхнув снег, неудержимо тянулись вверх, навстре

чу холодному и яркому солнцу.
Е. ДЕНИСОВ.

Магадан.

28 января по Томской области 
ожидается’ переменная облачность 
без осадков, по крайним северным 
районам слабый снег, ветер юго- 
западный, 7— 12 метров в секунду, 
температура 17—22 градуса моро
за.

По г. Томску — небольшая об
лачность, без осадков, ве
тер юго-западный, 7—12 метров в 
секудду, температура 17—22 гра
дуса мороза.

— Какая там рыба! Я первый 
раз ловлю и ничего в этом деле не 
понимаю.

Без слов...

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Фотоэтюд в. Павлюченко.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ПОРАЖЕНИЕ В КЕМЕРОВЕ
КЕМЕРОВО. (По телефону).

25 и "26 января здесь состоялись 
встречи на первенство СССР по 
хоккею среди команд класса «Б» 
четвертой зоны. Местный «Строи
тель» принимал у себя на поле 
лидера зоны, томскую команду 
«Янтарь». Обе встречи прошли в 
острой и напряженной борьбе. Тон 
в первом матче сразу задала ак
тивная тройка томских нападаю
щих — Абдулвахитов, Мальцев и 
Черкасов. Уже на десятой минуте 
за воротами кемеровчан первый 
раз вспыхнула красная лампочка. 
В начале второго периода автор 
первого гола Мальцев удваивает 
счет. Однако, кемеровчане не рас
терялись. Стоило томским защит
никам сыграть неточно, допустить 
тактический брак, как нападение 
«Строителя» немедленно восполь
зовалось этим и сквитало счет. 
Правда, в конце второго периода 
томич Черкасов снова вывел свою 
команду вперед. Третий период на
чался бурными атаками хозяев по
ля. Отлично играл вратарь «Янта

ря» Михайлов, отразивший много, 
казалось бы. «мертвых» шайб. Но 
в двух случаях он все-таки оказал
ся бессилен. 4:3. Над томичами на
висла угроза .поражения. Ее ' отвел 
тот же Черкасов, который бук
вально под занавес сквитал пос
леднюю шайбу.

Второй матч отличался необы
чайным упорством и острой игрой 
обеих команд. Зрители увидели 
настоящий хоккей — силовой, му
жественный и в то же время изо
билующий острыми и интересны
ми комбинациями. Прошел первый, 
потом второй периоды, а на табло

по-прежнему стояло красноречи 
вое 0:0. Развязка наступила, ког 
да до конца матча оставалось ме
нее трех минут. Буквально за не 
сколько секунд в ворота томичей 
влетели подряд две шайбы. А ког
да диктор объявил по радио, что 
пошла последняя минута матча, за 
цими последовала и третья. Лидер 
зоны потерпел поражение со сче 
том 0:3.

Ф. КУДЛАЕВ, 
ответственный секретарь Ке
меровской федерации хок
кея.

СТАРТЫ СПАРТАКИАДЫ
В зи м н и й  сп а р т а к и а д е  обком а 

про(і)сою за р аб о тн и к о в  госторговли  
и п о тр еб к о о п е р ац и и  п ер вы м и  с т а р 
то в ал и  * с т р е л к и  и ш ахм ати сты . 
Т р и н ад ц ать  сб о р н ы х  к ом ан д  торгов, 
тр ест о в , п р ед п р и я ти й  и у чреж д ен ий  
торговли  и  п о тр еб к о о п е р ац и и  два 
дн я о с п ар и в ал и  п р ав о  н а зы в а т ь с я  
си льн ей ш и м и . В сво и х  гр у п п ах  побе
д и тел ям и  в соревновани^5Х по с тр е л 
ко во м у  сп оотѵ  с тал и  ко л л екти вы

те х н и к у м а  общ еств ен н о го  п и тан и я , 
го р п и щ ето р га  и горп лодоовощ торга . 
И н тересно  п рош ли  и со р ев н о в а н и я  
по ш ах м атам . Поб’ед у  о д ер ж ал и  
ш ах м ати сты  стр о й у п р ав л ен и я  о б л 
п отребсою за, а  во второй  гр у п п е  — 
ко м ан д а  областного  у п р а в л е н и я  т о р 
говли.

В п ер ед и —с т а р т ы  н а  л ы ж н е  и  б его 
вой д орож ке.

В . М И ТРО ХИ Н.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

28 я н в а р я  — «Сем ья П лахова» .
29 я н в а р я , утром  — «Лапти-само* 

п л ясы » ,
в еч ер о м  — «104 стр ан и ц ы  про лю 

бовь».
Н ачало  сп ек та к л е й : дневн ого  — в 

12 час ., в еч ер н и х  — в 19 час . 30 
мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «Гений  дзю до»
(две серии) — 9, 12, 15. 18, 21. 
Ф ильм  для в зр о с лы х .
М алый зал  — «Б е гств о  в ни куда»
— 9, 10-50. «Ген и й  дзю до» (две
серии) — 12-30, 15-30, 18-30,
21- 20 .
Зал  кин охро н ики  — «По Го ллан 
дии» — 10, 11-30, 13. 14-30. 16,
17-30, 19, 20-30. 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Гений  дзюдо»
(две сери и ) — 10-30. 13-40. 16-50, 
20. Ф и льм  д л я  взр о слы х .
Зелен ы й  зал  — «Д вен адц ать  мо
гил  Н асреддина» — 11-10, 13.
14-50, 16-40, 18-30, 20-20, 22-10.
Для д етей  — Сборник ф ильм ов
— 9-30.

«ПИОНЕР»
« В сад н и к  над городом» — 9-40.
11-15, 12.50, 14-25. «П оёт Гоар
Гасп ар ян »  — 16. « В е р н о сть  ма
тер и» ■ — 17-40, 20, 21-50,

«СИБИРЯК»
« Б е гств о  в н и куд а»  — 10, 11-40, 
13-25. 15, 16-40, 18-2(j, 20, 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Три  м уш ке те р а »  (две серии) — 
15. 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Ч асы  остан о ви ли сь  в полночь»
— 15-50, 17-50, 19-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С У Б Б О Т А , 28 ян в ар я

17.00. Вам, м алы ш и! 17.30. « К ак  
вас о б служ и в аю т» . 18.00. «П ам яти  
п ольского  к и н о а к т е р а  З б и гн ев а  Ц и
бульского» . 18.40. Мир за  неделю . 
18.55. С и б и р с к ая  к и н о х р о н и к а . 19.05. 
«Том ски е  в узы  — н е ф тя н и к а м » , 19.30. 
О черк «И ду на В н ук о в о » . 19.45. «Суб
ботний  кр о ссво р д »  — п р и зер ам » . 
20.10. Н а э к р а н е  — фи.льмы телеви : 
зи о н н ы х  сту д и й  стр ан ы . 20.40. Н о
вости . 21.00. Х удож ествен н ы й  ф и льм  
« А л ь п и й ска я  б ал лад а» . (По одно
им ен ной  п о вести  В. Б ы кова).

Профессиональному училищу 
№ 19 требуются на постоянную 
работу: слесарь-сантехник, касте
лянша, сторож, уборщицы и гар
деробщица.

Обращаться; г. Томск-21, ули
ца Лебедева, 102. 2—1

Инспекции Госстраха Кировско
го района г. Томска требуются бух
галтеры.

Обращаться: г. Томск-50, переу
лок Нахановича, 8, 3-й этаж, ком
ната № 12. 2—1

Комитет ДОСААФ
ПРОИЗВОДИТ НАБОР 

на курсы мотоциклистов, шофе- 
ров-любителей и шоферов 2-го и 
1-го классов.

Обращаться: г. Томск-12, про
спект имени Кирова, 57, дом № 6 
(за гастрономом № 16, около 
спортивной площадки), телефон 
№ 2-31-51, дополнительный 3-97, 
часы приема — с 16 до 19 час., 
ежедневно, кроме субботы.

Томский университет 
ПРИГЛАШАЕТ на работу: 

методиста по заочному образо
ванию, токарей и слесарей по ме
таллу, слесаря по оборудованию, 
автослесаря, шоферов 1-го и 2-го 
классов, инструктора по обучению 
вождению автомобиля и на сдель
ную оплату труда, газоэлектро
сварщика, слесаря-сантехника, же 
стянщика, столяров, каменщиков 
и дворников.

Обращаться: г. Томск-10, про
спект имени Ленина, 36, универ
ситет, отдел кадров. 2 —1

Лесоперевалочная база облтоп- 
прома приглашает на работу; рабо
чих, мастеров лесозавода и рейда, 
инженера ОТК, заведующего бир
жей круглого леса и пиломатериа
лов, бракеров, электриков, тракто
ристов, кочегаров, дежурных по
жарников, сколотчиков ящичной 
тары, токаря и пилоправов. На 
предприятие распространяется рай
онный коэффициент 20 процентов.

Обращаться: г. Томсн-9, улица 
Водяная, 90, телефон № 2-49-11.

3 — 1

Родильному дому имени Се
машко требуются детский врач, 
санитарки и прачки.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Крылова. 8. к главному врачу.'

2 — 1

Завод строительных материалов 
ПРИГЛАШАЕТ.

на работу: инженера по новой 
технике, инженеров и техников — 
нормировщиков, диспетчеров, ве
совщиков по приемке товаро-мате
риальных ценностей во вторую и 
третью смену, слесарей, экскава
торщиков, электромонтеров, рабо
чих в цехи.

Одинокие рабочие обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров и Ир
кутский тракт, кирзавод № 3.

Конторе материально-техничес
кого снабжения областного управ
ления связи срочно требуются 
рабочие на склад.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск-50, . про

спект имени Ленина, 93 (во дво
ре), телефон № 2-40-51.

Самусьская ремонтно-эксплуата
ционная база флота Обского паро
ходства принимает в неограничен
ном количестве заказы на чугун
ное литье простой и средней слож
ности из материала заказчика.

Способ производства отливок — 
в земляные формы.

Заказы направлять по адресу: 
пос. Самусь Томского района.

2 — 1

Томскому заводу строительных 
материалов и изделий требуются: 
электромонтеры, токари, электро
сварщики, кочегары, подкатчики 
угля, мотористы электропередаточ- 
ных тележек, водители аккумуля
торных погрузчиков, рабочие в 
цехи (мужчины и женщины).

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск-20, Ир
кутский тракт, 47, телефон 
№ 2-22-76. 2 —1

Томскому приборостроительному 
техникуму срочно требуются ко
чегары и агент по снабжению.

Обращаться; г. Томск-4, улица 
Студенческая, 41. телефон 
№ 4-43-77. 2—1

Горремстройуправлению № 11 
требуются: каменщики, плотники, 
столяры, штукатуры, маляры, печ
ники, кровельщики, возчики, ко
нюх.

Обращаться; г. Томск. улица 
Лермонтова, 41, и улица Красно
армейская, 69. 2—2

Облкомхозу требуется в аппарат 
старший экономист и для Тегуль- 
детского комбината коммунальных 
предприятий старший бухгалтер 
(зарплата 95 руб.). Обеспечивает
ся квартирой.

Обращаться: г. Томск-50, пере- ’’ f  
улок Батенькова, 3, комната 120 
телефон № 2-42-62. 2—2

Завод фруктовых вод приглаша
ет На работу: заведующего лабора
торией, слесаря-ремонтника, маши
ниста холодильных установок, 
электрика, техничку, слесаря-сан
техника, грузчика, мастера цеха.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Белинского, .58. ' з —2

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются инженер по технике без
опасности и методист по производ
ственной гимнастике.

Обращаться; г. Томск-15, улица 
Центральная, 9.

НА ШИ АДРЕС  
И Т Е Л Е Ф О Н Ы

Адрес оеданции і проспемт им. 
Л ен и н а , 66»

Іе л е ф о н ы : о твет . се к р е та р я  —• 
2-31*19. се к р е та р и а та  — 2*4? 40; 
отделов : п артийной  ж изн и  —
2-52*23. про п аган ды  — 2-47-45,
по о м ы ш лен н о сти . чеф тргеологии  
и тр ан сп о р та  — 2-37-75, стр ои 
те л ь ств а  и леса  -- 2-37-75, сель- 
си о хо зяи стаен н о го  — 
ки и ш кол — 2-42-46, советского  
с^ рэи тельства  и бы та  — 2- J/ - / /  
писем и рабселькоровской  сети  — 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации  — 
2-51-61. б у х га л те р и и  и отдела объ . 
рвлений — 2-37-36. с те н о гр а ф и с т
ки — 2-52-02.

г. Томск-50, типография № 2 
«Красное знамя».

КЗООЗЗО Заказ № 328
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